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La priísta María Estela Fuentes introdujo al salón de plenos de la Cámara de Diputados una piñata de Pinocho, la cual
intentó colocar en la curul del panista César Nava, para resaltar sus ‘‘mentiras’’; un legislador del blanquiazul lo impi-
dió. Entonces la propia legisladora del tricolor colocó la figura detrás de las sillas de Beatriz Paredes y Francisco Ro-
jas, quienes, al darse cuenta del desliz, ordenaron quitar el monigote ■ Foto Marco Peláez
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Televisión Azteca sigue siendo el mayor deudor del instituto 

De un total de $260 millones en multas, el IFE sólo ha podido 
cobrar $846 mil 
ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 7 

Aunque ha impuesto sanciones por casi 260 millones de pesos, el Instituto Federal Electoral (IFE) solamente ha 
podido cobrar en total 846 mil, tanto de concesionarios como de personas que han violado las disposiciones que 
regulan el nuevo modelo de comunicación política. De acuerdo con el informe del secretario ejecutivo, Edmundo 
Jacobo Molina, Television Azteca adeuda al instituto 232.7 millones de pesos, de los cuales 35.5 millones “han 
causado estado” y deben ser liquidados. 

Prácticamente la totalidad de las sanciones impuestas que no han causado estado corresponden a la televisora del 
Ajusco, que se ha caracterizado por dos cuestiones: la violación sistemática de la legislación electoral, y la 
interposición de recursos legales que en muchos casos se han promovido fuera de los cauces de la autoridad 
electoral. Tv Azteca suma 196.6 millones de pesos en multas que no han causado estado, por su estrategia jurídica 
de promover amparos en tribunales. 

El informe se presenta a solicitud de algunos consejeros que cuestionaron la escasa recuperación de pagos de las 
sanciones impuestas a Televisa y Television Azteca, que en conjunto suman más de 252 millones de pesos, de los 
cerca de 260 millones aplicados en diversas multas. 

El documento, que será presentado ante el Consejo General, da cuenta de otros deudores al organismo, entre los 
cuales destaca la figura del presidente del Partido Acción Nacional, César Nava, quien fuera sancionado por la 
publicidad disfrazada de su candidatura a través de mensajes de la revista Poder y Negocios, durante la campaña 
pasada. 

Se informa también que, hasta el momento, el IFE ha turnado al Servicio de Administracion Tributaria (SAT) 19 
expedientes para que se proceda a su cobro, en los que se involucra un monto total de 57 millones 474 mil 341 
pesos, correspondientes a 25 expedientes entre los cuales se encuentran los 35.5 millones de pesos relacionados 
con Tv Azteca y casi 20 millones de pesos que corresponden a sanciones por las ilegalidades en que incurrió la 
empresa Televisa. 

El informe sobre las multas impuestas por la autoridad electoral abarca del periodo que va del 14 de enero de 
2008 al 28 de febrero pasado, y destaca que sólo cuatro empresas han liquidado sus adeudos –menores en su 
mayoría–, que suman 266 mil 112 pesos: Impulsora Radial del Norte, Organización Editorial Mexicana, Radio 
Anáhuac y Fundacion El Ángel de la Guarda. Ademas, 19 personas vinculadas a los partidos o candidaturas han 
pagado multas que en conjunta suman una aportación de 580 mil 112 pesos. Cabe destacar que el porcentaje de 
multas liquidadas es equivalente a 0.3 por ciento con respecto al total que se ha impuesto, y de 3 por ciento en 
relación con las sanciones económicas que han quedado ya firmes. 
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Este miércoles se debate en el IFE el llamado de diputados a suspender las pláticas 

Gobernación dialogará sobre la cédula de identidad con los 
actores interesados 

Varios consejeros consideran que la más viable es la vía de las reformas legislativas 

ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 8 

En la víspera de que el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) discuta su postura ante el exhorto de 
los diputados federales para que detenga sus pláticas con la Secretaría de Gobernación acerca del futuro de la 
cédula de identidad y la credencial de elector, la dependencia que encabeza Fernando Gómez Mont advirtió que 
mantendrá el diálogo con las autoridades que tienen intereses legítimos en el tema. La postura de Gobernación 
envió un claro mensaje a legisladores y consejeros acerca de lo que representan las negociaciones sostenidas con el 
IFE y que, según la dependencia, no han violado la autonomía del organismo (como lo sugirió la Cámara de 
Diputados al justificar el exhorto aprobado la semana pasada). Anunció que continuará “dialogando abierta y 
comprometidamente en torno a las inquietudes del Poder Legislativo a fin de cumplir cabalmente con el mandato 
legal y evitar la dilación en el avance de los proyectos relacionados con la integración del Registro Nacional de 
Población”. 

Gobernación sostuvo que está dispuesta a atender las observaciones de los legisladores “para garantizar a los 
mexicanos el ejercicio efectivo de su derecho a la identidad y convoca a todos los actores involucrados a participar 
en la construcción de las definiciones pertinentes para alcanzar dicho objetivo”. Se prevé que este mediodía habrá 
en el IFE una importante corriente de consejeros que considerarán que la postura de la Cámara de Diputados es 
válida en la medida en que sugiere que la vía de las reformas legales es la más idónea para superar el diferendo y la 
dualidad acerca de la prevalencia de la cédula de identidad o la credencial de elector. El consejero Virgilio Andrade 
senaló que la importancia que tiene la credencial de elector y el padrón electoral en sí mismo implica que, al igual 
que se hizo hace casi 20 años, se logre un acuerdo consensuado con los partidos. 

“Creo que el IFE y Gobernación pueden involucrar al Congreso en las pláticas y avanzar hasta donde el consenso lo 
haga posible, y detener las discusiones donde no se alcance el respaldo.” El consejero Marco Antonio Baños 
consideró que el Congreso ha expresado una postura clara que debe ser atendida, y el IFE debe asumir una 
definición acerca de la continuidad de las pláticas con Gobernacion. Señaló que existen elementos que apuntalan 
que la vía de las reformas legislativas es óptima, motivo por el cual, ante la oportunidad de que el Congreso 
impulse esta ruta, el IFE debe detener la negociación sobre un convenio con Gobernación. 

Se espera que el más crítico ante la pretensión de mantener vínculos con el gobierno federal para discutir el tema 
sea el consejero Marco Antonio Gómez Alcántar, para quien las pláticas realizadas entre ambas partes han 
lesionado la autonomía del instituto. En entrevista, indicó que los términos del principio de convenio alcanzado –
donde se señala que para obtener la credencial de elector será necesario estar incorporado antes a la base de datos 
de Gobernación– es una clara muestra de la pérdida de autonomía del organismo electoral. 
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Con diferentes matices, los consejeros han considerado que es clara la necesidad de que el Congreso no 
permanezca apartado de la búsqueda de solución a la dualidad que existe en la legislación acerca de la cédula de 
identidad y la credencial de elector. Aunque se reconoce que Gobernación tiene facultades para emitir la cédula de 
identidad, existe otro contexto político que hace necesario preservar el padrón electoral como elemento central 
para la organización de los comicios federales de 2012. 

 

Situación del PT no afectará registro de Dia 
ALONSO URRUTIA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 7 

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) aprobará, en sesión extraordinaria, el registro de Diálogo 
por la Reconstrucción de México (Dia), como frente de partidos conformado por los de la Revolución Democrática, 
del Trabajo y Convergencia, por un periodo de dos años y tres meses. Aunque se espera que no habrá problemas 
en avalar el trámite, en el dictamen se alude a que el PT presentó documentos de diciembre pasado que acreditan 
su disposición a integrarse al frente. 

Aunque el dictamen, circulado de manera previa, hace alusión expresamente a la resolución del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en el que anuló los resolutivos del pasado Consejo Nacional del 
Partido del Trabajo, entre ellos la designación de la nueva dirigencia –ordenando volver a la anterior–, esto no 
motivó cuestionamientos en el documento. 

Entrevistados al respecto, los consejeros Virgilio Andrade y Marco Antonio Baños explicaron que este punto no 
pone en duda la validez de la determinación del PT de adherirse al Dia como frente de partidos políticos, en la 
medida en que la anulación de la dirigencia petista por parte de los magistrados se determinó a finales de enero 
pasado. 

Los documentos entregados por la dirigencia del Partido del Trabajo datan de diciembre pasado, sin embargo, 
para el IFE las decisiones adoptadas previamente a la decisión del tribunal electoral mantienen plenamente su 
validez. El instituto, dijo Andrade, privilegió el criterio relacionado con validar las determinaciones anteriores a la 
anulación de la dirigencia, pues la decisión de los magistrados no cuestiona este aspecto, sino que sólo se refiere a 
las resoluciones del pasado consejo del PT. 

En la respuesta a la petición de PRD, PT y Convergencia para integrar el frente (continuación del extinto Frente 
Amplio Progresista) se les ordena que en un plazo no mayor a diez días después de que se les otorgue el registro, 
remitan al IFE el lema que utilizarán como frente partidista. Asimismo, se fija la obligación de los partidos a 
reportar el monto de recursos que destinarán al financiamiento de las actividades de esta organización. 

Se estima que los consejeros Baños y Macarita Elizondo presenten una propuesta para anexar al dictamen lo 
relativo al uso exclusivo del nombre y siglas (Dia), a efecto de evitar problemas posteriores con alguna 
organización que pretendiera utilizar denominaciones similares. 
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Se reúne en privado con Ortega y Camacho para afinarla 

Negocia Nava con Dia alianza en el Edomex; “está latente” 
ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 5 

En reunión privada, César Nava, Jesús Ortega y Manuel Camacho, presidentes nacionales de PAN, PRD y 
coordinador de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), respectivamente, refrendaron ayer su 
compromiso por mantener y ampliar las alianzas opositoras al PRI en algunas entidades, y abrieron la posibilidad 
de construir una contra el priísmo en el estado de México. El “incumplimiento” del PRI al pacto que signó con el 
blanquiazul fortalece esa posibilidad  y deja claro el “tamaño del miedo de Peña Nieto”, señaló en entrevista César 
Nava. Una conclusión clara del rompimiento de ese acuerdo, subrayó, “es que estamos en absoluta libertad para ir 
a una coalición, sin prejuzgar sobre si lo haremos o no en definitiva. Eso lo decidiremos en su momento”. Insistió: 
“Nos queda claro que esto fortalece el ánimo de ir en la ruta trazada; nos muestra que la estrategia es la correcta, 
porque la respuesta del Revolucionario Institucional ha sido directamente proporcional a su temor”. La 
posibilidad de formar una alianza en el estado de México “está abierta, está viva, está latente”, pero será definida 
hasta 2011. 

Ortega, en entrevista por separado, dijo que en la reunión, sostenida en el Centro Libanés, no se trató el tema a 
fondo. “En su momento lo haremos (porque), se ha hecho algún comentario y lo abordaremos de manera más 
profunda cuando llegue el momento. El PRD siempre va a mantener disposición para hacer alianzas que 
beneficien al país o a los estados”. Camacho Solís dijo por su parte que el diferendo entre PRI y PAN demostró que 
la intención de los priístas es terminar con las alianzas, “pero nosotros seguiremos adelante”. Los tres coincidieron 
en que la  queja interpuesta por Dia ante el Instituto Federal Electoral (IFE), por el pacto firmado por los 
dirigentes panista y priísta, no afecta los acuerdos que han establecido hasta el momento en Oaxaca, Puebla, 
Hidalgo, Durango, Chiapas, ni tampoco para los que están próximos a firmar para Quintana Roo y Sinaloa, este 
último con Mario López Valdez, Malova, como posible candidato, trascendió. 

Camacho Solís declinó responder si mantienen confianza en Nava, luego de que se conoció la existencia del pacto 
con el PRI para no establecer acuerdos electorales entre el PAN y la oposición. “No quiero ver las cosas en esos 
términos porque son subjetivos, y no me interesa verlas (así) porque si no, estamos hablando de pruebas de no sé 
qué. Desde luego seguimos en las alianzas porque todo lo que se ha hecho es para evitarlas. Nosotros tenemos la 
posibilidad de empujarlas y con eso cambiar la correlación de fuerzas políticas en el país este año. Cometeríamos 
un grave error si abandonamos esta estrategia”. Es obvio que vamos a mantenerlas, sostuvo por su parte Ortega 
Martínez. “No es un problema de refrendar o no confianzas, sino de seguir trabajando. Vamos a mantener una 
relación respetuosa con dos partidos con una candidatura común, y vamos a seguir trabajando para 
materializarlas y ganar esos estados”. 

Nava a su vez resaltó la disposición del Comité Ejecutivo Nacional de su partido por mantener las alianzas. En 
cuanto al escándalo suscitado por el pacto que firmó con Beatriz Paredes, reiteró que él ha asumido públicamente 
las consecuencias de decir la verdad “y no voy a permitir que la mentira sea la respuesta. Tanto Peña Nieto como la 
presidenta del PRI han negado que en el fondo del acuerdo estuviera su obligación de apoyar la aprobación de la 
Ley de Ingresos y esa es una falsedad”, dijo. 
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Peña Nieto “pidió el acuerdo, luego lo incumplió, lo divulgó y ya publicitado ha mentido. Es una actitud que lo 
iguala a la cultura del engaño y la falsificación que durante 70 años sembró y fortaleció el PRI, y lo aleja de la 
estatura de la responsabilidad a la que supuestamente aspira. Lo pone en evidencia. Estoy seguro de que este 
episodio no será olvidado ni en 2011 ni en 2012”. Sería iluso suponer, continuó, “que ha habido un acuerdo en 
medio de la discusión de la Ley de Ingresos sin que hubiera una obligación del PRI”. 

 

 

El ex dirigente del blanquiazul lamenta la complacencia de la cúpula de su partido 

La actuación de Nava, bochornosa; puso alfombra roja a Peña 
Nieto, dice Espino 
GEORGINA SALDIERNA 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 6 

El ex dirigente del PAN Manuel Espino calificó de bochornosa la actuación de César Nava, actual presidente del 
blanquiazul, quien –dijo– no sólo mintió, sino que además suscribió un acuerdo con el PRI para allanar el camino 
al gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto. 

En ese contexto, el político duranguense demandó que su sucesor ofrezca una disculpa por la pifia que cometió, y 
descartó que el presidente Felipe Calderón Hinojosa no haya estado enterado del pacto. 

Un día después que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN cerrara filas en torno a Nava, Espino Barrientos 
lamentó la complacencia de la cúpula panista y criticó que en algunos miembros de su partido prevalezca la lógica 
de negociar la elevación de impuestos por votos. Entre ellos, comentó, se encuentra Fernando Gómez Mont, a 
quien consideró anulado como secretario de Gobernación. El jueves pasado, el presidente de Acción Nacional 
reconoció que suscribió un acuerdo con su homóloga del PRI, Beatriz Paredes, en el que se comprometió a no 
realizar alianzas con la oposición en el estado de México durante los comicios del próximo año, a cambio de que el 
tricolor apoyara la iniciativa de Ley de Ingresos 2010. Durante la conferencia de prensa en la que admitió la 
existencia de ese convenio, César Nava aceptó que mintió cuando de manera reiterada negó el documento. 

Al respecto, Manuel Espino calificó de bochornoso que un presidente nacional del PAN mienta para proteger la 
discrecionalidad de un acuerdo ominoso, que le allana el camino a Peña Nieto, que no estuvo avalado por el 
Consejo Nacional ni por el CEN panista, y que tampoco estuvo sustentado en una propuesta de la militancia 
mexiquense, como señalan los estatutos del instituto político. Espino agregó que después de la exhibición que 
desprestigia al partido y contribuye al demérito de la política y al desencanto ciudadano, Nava no puede decir 
simplemente que eso fue un error, aunque hubo buena intención. “Me parece una osadía decir que se seguía un 
propósito superior. ¿Cuál es ese propósito? ¿Ayudarle a Peña Nieto?”, preguntó el ex dirigente, quien afirmó que 
ese no puede ser el fin superior para el presidente de Acción Nacional. 
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Se asegura que el objetivo era sacar la Ley de Ingresos, pero en el documento no aparece ese punto, de manera que 
se firmó un acuerdo que compromete al PAN pero no al PRI. Y aunque así hubiera sido, no tendrían por qué 
canjearse fichas electorales por fichas legislativas, subrayó. Por donde se quiera ver el caso, agregó, “hicimos el 
ridículo y fuimos motivo de vergüenza”. Dijo respetar la decisión del CEN de decir que no pasa nada y confiar en 
Nava. “Pero ¡yo no! Me siento avergonzado y sé que represento a miles de panistas que están indignados”. En 
nombre de ellos, Espino ofreció disculpas a la sociedad mexicana por este desatino, pues en el PAN “no somos 
mentirosos ni hacemos pactos en lo oscurito ni andamos comprometiendo la dignidad del partido a la ligera”. 

–¿Debe renunciar Nava a la dirigencia del PAN? 

–No comparto eso de la cultura de la dimisión. Lo que quiero es que se tenga entereza para reconocer el error y 
ofrecer una disculpa. Yo ofrezco esa disculpa y espero que los mexicanos nos perdonen. 

–Nava dice que el presidente Felipe Calderón no sabía del acuerdo; que fue informado con posterioridad. 

–Por la simulación de la que me he percatado, me resisto a creer que el Presidente no sabía. Él no permite esas 
cosas. Él puso a César Nava y éste sabe que es al mandatario a quien le debe obediencia y lealtad. Entiendo que 
quieran cuidar al Presidente, y está bien, pero es una mala decisión política. La simulación es contraproducente, la 
gente no nos está creyendo. 

–Beatriz Paredes afirma que el PRI no es traicionero y deja entrever que el PAN sí lo es –se le hizo notar. 

–El PAN no es traicionero. Nava no es el PAN. El presidente del partido cometió un error y yo deslindo al partido 
de esa decisión equivocada. 

Por último, Manuel Espino señaló que no importa quién chamaqueó a quién; si el PAN al PRI o el PRI al PAN. 
Con esta acción tan bochornosa para la política mexicana todos perdimos, pues se genera decepción ciudadana 
respecto de la democracia. 

Sin embargo, puntualizó que el que más perdió fue el blanquiazul, pues se acreditó que el principal dirigente 
comprometió los intereses del instituto político colocando una alfombra roja a Peña Nieto rumbo a los comicios 
presidenciales de 2012. “Si ya de por sí tenemos complicada la sucesión, con esto el partido está ayudándole al 
principal adversario”, concluyó. 
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José Guadarrama recurre al TEPJF 
CARLOS CAMACHO, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 33 

Pachuca, Hgo. El senador José Guadarrama Márquez acudió al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) para demandar que la selección del candidato de la coalición Hidalgo nos Une a la 
gubernatura sea por elección abierta a los ciudadanos y no mediante la encuesta pactada entre los cuatro partidos 
concertantes, pues el proceso “está viciado, manoseado y manipulado” en favor de la panista Xóchitl Gálvez. El 
aspirante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) dijo en conferencia de prensa que el Instituto Estatal 
Electoral (IEE) recibió el recurso de impugnación y lo hará llegar al TEPJF. Guadarrama negó estar obsesionado 
con la candidatura, pero advirtió que no renunciará, como lo hizo el lunes el senador de Convergencia Francisco 
Xavier Berganza. Insistió en que la mejor alternativa es la votación abierta y no la encuesta, mecanismo aceptado 
por PRD, Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, integrantes del Diálogo para la Reconstrucción de México 
(Dia), y por el Partido Acción Nacional (PAN). Imponer al candidato “no es una opción democrática ni da 
confianza ni fortalece a la oposición; en cambio, es una gravísima señal de que volvemos a los tiempos del dedazo, 
cuando las candidaturas se decidían en Los Pinos”, argumentó el también ex diputado federal y ex senador priísta 
que ganó la precandidatura del PRD en una encuesta en la cual participaron cinco aspirantes, entre ellos Francisco 
Patiño Cardona y Miguel Ángel Peña Sánchez, quienes cuestionaron los resultados. 

 

 
 
Dimite secretario del PRD en Zacatecas 
ALFREDO VALADEZ RODRÍGUEZ, CORRESPONSAL 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 33 

Zacatecas, Zac. El secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, Otilio Rivera, 
renunció ayer a ese partido y anunció su adhesión a la coalición Primero Zacatecas (PRI-PVEM-Nueva Alianza), 
que impulsa la candidatura de Miguel Alonso Reyes a la gubernatura. En conferencia de prensa, Rivera Herrera 
dijo estar inconforme con la política “excluyente” del sol azteca, que también recurre a la compra de votos y “otras 
prácticas antidemocráticas”. Sostuvo que no regresará al PRI, del que salió en 1998, y se suma al proyecto de 
Miguel Alonso Reyes porque el PRD no garantiza un mejor futuro para los zacatecanos que viven en la miseria y la 
incertidumbre, sin empleo y con inseguridad. Mientras tanto, tras la renuncia de Gerardo Romo a la dirigencia 
estatal del PRD para ser postulado a una diputación local, le correspondía a Otilio Rivera ocupar el cargo, pero a la 
medianoche del lunes el Consejo General perredista aprobó por unanimidad a Jorge Hiriart como presidente. 
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Consideran “deshonesto” lo firmado por su dirigente nacional 

Rebelión de senadores panistas 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 5 

Senadores del PAN consideraron “vergonzoso y deshonesto” el acuerdo firmado por su dirigente, César Nava, con 
la presidenta del PRI, Beatriz Paredes, y decidieron llamarlo a una reunión el jueves próximo, a fin de que despeje 
todas las inquietudes en torno a ese pacto en el que hubo compromisos electorales que dan ventaja a los priístas. 
Durante una reunión a puerta cerrada, los integrantes de la bancada del blanquiazul expresaron rabia e 
indignación. ¿Con qué autoridad moral comprometió nuestro voto en un tema tan delicado como el IVA y sólo 
para darle inmunidad electoral a Peña Nieto?, criticaron los senadores Alejandro Zapata Perogordo y Rubén 
Camarillo. A su vez, Federico Döring advirtió que Nava aceptó “pavimentar” el camino a 2012 del gobernador del 
estado de México y únicamente “por cacahuates”, porque eso significó el aumento que lograron de un punto al 
consumo. 

El coordinador de la bancada panista, Gustavo Madero, reiteró ante sus compañeros que él no tuvo conocimiento 
de ese pacto cuando pidió el voto en favor del paquete fiscal que se negoció en noviembre del año pasado. Varios 
legisladores deploraron que se les hubiera presionado para avalar el incremento al IVA y otros impuestos. Zapata 
Perogordo advirtió que a lo mejor Nava fue víctima de “extorsión y chantaje” cuando firmó el acuerdo en el que 
compromete al PAN a no ir en coalición con otros partidos en las elecciones en el estado de México, pero de todas 
formas se equivocó. Lo hecho por Nava, Paredes y el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, es un 
error garrafal y muestra a una clase política que es “una vergüenza”, resaltó. 

García Cervantes analiza renunciar al CEN 

Muy molesto también, el senador Ricardo García Cervantes expresó que valora la posibilidad de renunciar al 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) panista, ya que es inaceptable que su voto fuera negociado. Las protestas de los 
blanquiazuales continuaron y subieron de tono. El senador Juan Bueno Torio advirtió que el jueves próximo, en 
que se reunirán con Nava, le pedirán que aclare varios puntos, mientras que Santiago Creel Miranda hizo notar 
que la situación del partido es difícil y lo fundamental en este momento no es ajustar cuentas, sino sacar al PAN 
del bache en que se encuentra. En entrevista posterior, Creel recalcó que si les hubieran notificado del acuerdo “lo 
habrían repudiado”, ya que marca una regresión a los avances en materia democrática y va en contra del Partido 
Acción Nacional. “No creo que se puedan pactar cuestiones electorales y menos para ponerle a modo a un partido 
triunfos comiciales”. 

El silencio de Manlio 

En la reunión previa a la sesión del grupo parlamentario del PRI, hubo algunas voces que se alzaron en contra de 
la actuación de Beatriz Paredes. El senador Angel Aguirre Rivero planteó pedir un encuentro con la dirigente para 
hablar sobre el cuestionado pacto, pero el coordinador Manlio Fabio Beltrones expuso que lo mejor es “darle 
vuelta a la página”, porque ventilar el tema sólo crearía mayor polémica.  



 
MIÉRCOLES 10 DE MARZO DE 2010 
 

Coordinación de Información y Medios
9 

Además, recalcó, es un pacto que no firmaron los senadores del tricolor. Beltrones no quiso aludir más al tema. A 
los reporteros que insistían en entrevistarlo, les mandó decir que él ya fijó su postura en torno a ese asunto. Sin 
embargo, los panistas consideraron que los priístas también debieran hacer un balance interno y pedir 
explicaciones. “No creo que avalen que Paredes haga negociaciones electorales versus impuestos, que comprometa 
sus votos y todo para beneficiar a un candidato”, resaltó Rubén Camarillo. En el pleno, el coordinador de la 
bancada del PT, Ricardo Monreal, presentó una iniciativa para derogar la Ley de Ingresos 2010, ya que “fue 
negociada de manera mafiosa”. 

 

Insultos priístas a Nava; piñata de Pinocho recorre las curules 

Paredes se defiende y desata agrio debate en San Lázaro 

“Usted le dio la espalda a la población”, reprochan PAN, PRD y PT 

ROBERTO GARDUÑO Y ENRIQUE MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 3 

Beatriz Paredes Rangel utilizó la tribuna de la Cámara de Diputados para defenderse de las acusaciones de ser la 
responsable de romper el pacto que tenía con César Nava, de incrementar impuestos para evitar la alianza 
electoral de la derecha y la izquierda en el estado de México. El suyo fue un intento fallido: durante tres horas, 
diputados de PAN, PRD y PT la acusaron de haberle dado la espalda a la mayoría de la población. Desde 
septiembre, en que se inició la 61 Legislatura, la presidenta nacional del PRI no había solicitado el uso de la 
tribuna. Ayer lo hizo para reivindicarse ante sus correligionarios; no obstante, la estrategia le funcionó a medias. 
Aprovechó que se debatía en el pleno un dictamen de reforma a la Ley de Desarrollo Rural Sustentable para 
sostener que tiene la conciencia tranquila. 

Demandó al encargado de la mesa directiva, Javier Ramírez, a que se leyera el texto íntegro del acuerdo con Nava 
y se justificó: “Porque hago política con altura de miras. No hubo ninguna negociación que vinculara el tema 
presupuestal y de ingresos con la decisión de suscribir este acuerdo. Aunque se pretenda dinamitar esa capacidad 
de diálogo, aunque se ofenda y se presuman actos prevaricadores, los rechazo categóricamente. Sepamos coincidir 
y diferir. Pero hagámoslo tratando de prestigiar a la política. No se presten a ejercicios que pueden favorecer al 
autoritarismo.” Su participación le ganó un largo aplauso de los priístas y gritos de “¡No más mentiras!” de los 
panistas. Entonces la sesión devino crítica mordaz contra ella, si bien sus detractores la trataron con tiento y 
respeto. Guadalupe Acosta Naranjo (PRD) le reclamó: “Es una actitud inaceptable, desde cualquier posición 
democrática, que desde el Poder Ejecutivo se tome partido para resolver quién se alía y quién no se alía en una 
elección”. A la bancada del PAN, el lance de Paredes la tomó por sorpresa. Y ante la ausencia de Josefina Vázquez 
Mota y el propio Nava, el vicecoordinador Roberto Gil Zuarth inició la respuesta. Pero sus argumentos se 
limitaron a calificar la disputa de “bullicios que están tras nuestros muros o en las anécdotas que hay detrás de 
estas paredes… se requiere más participación de los ciudadanos precisamente para que los políticos no tengamos 
motivo u ocasión de entrar en chantajes”. 
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La participación de Acosta Naranjo llevó a que Sebastián Lerdo de Tejada (PRI) acusara directamente a la 
izquierda orgánica representada en San Lázaro por su participación dispersa en la negociación del paquete 
económico a fines del año pasado, y de su colaboracionismo: “A ver, a nuestros camaradas de la izquierda que 
suelen cobrar con la derecha... no cabe la menor duda que los extremos se tocan. Y no cabe duda que cuando la 
alianza es brava hasta al de casa muerde”. Enseguida, el panista Javier Corral subió a tribuna para defender a su 
partido, y mientras mencionaba el nombre de Nava, desde su curul el priísta por Nuevo León Rogelio Cerda soltó 
un agudo grito: “¡puto!” Y minutos más tarde, Sofía Castro, sentada a su lado, le repitió la misma dosis. 

Corral no se inmutó y la emprendió contra Paredes: “Yo creo que a la política no la prestigian pactos secretos. Ni 
su bancada ni la bancada del PAN conocíamos de la celebración de ese convenito. No podemos continuar 
suscribiendo pactos que comprometen las decisiones fundamentales de la vida política del país, sean fiscales o 
electorales. Perdóneme y discúlpeme, Beatriz. La construcción de la democracia no puede tener primero a los 
presidentes de los partidos firmando convenios secretos y luego convocando a los órganos directivos a la 
construcción de las tareas de la democracia”. El diputado panista Alberto Pérez Cuevas introdujo la arista del 
escándalo al debate, al meterse en la vida privada de Enrique Peña Nieto: “Vengo a hablar aquí de millones de 
mexiquenses que merecen que sus gobernantes no estén pensando en vidas color de rosa, telenoveleras; en vuelos 
de gaviotas o proyectos lejanos como luceros. Falta un personaje aquí, y tendría que venir a dar la cara”. 

Quien emitió mayor dosis de dureza en sus señalamientos fue el perredista Adán Augusto López Hernández: “Lo 
que hoy se ha estado debatiendo es un contrato mafioso, un contrato entre la mafia de Calderón y la mafia de Peña 
Nieto; un contrato que, como todos los asuntos de la mafia, se trata a oscuritas y en el límite de tiempo. Son unos 
cínicos, unos desvergonzados, por llamarlos educadamente”. En esas estaban cuando la priísta María Estela 
Fuentes introdujo una piñata de Pinocho al salón de plenos, que pretendió sentar en la curul de Nava para resaltar 
“sus mentiras”, y en su intento se topó con el panista Camilo Ramírez, quien tomó la figura de papel y la arrojó al 
pasillo. Pero la misma Fuentes colocó el Pinocho detrás de las curules de Paredes y Francisco Rojas. Ambos, al 
percatarse, ordenaron el retiro del monigote. 
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“No tiene por qué dar explicaciones, está por encima de todos y puede hacer lo que quiera” 

Víctor Flores y otros diputados del PRI entronizan a Paredes 
como “La Jefa” 

“No les informo de los pactos porque alguien puede manipular una nota de primera plana”, dice 

ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 7 

El PRI en la Cámara de Diputados reforzó el respaldo a Beatriz Paredes Rangel, a quien llamaron “La Jefa”. En ese 
tono, el líder ferrocarrilero, Víctor Flores, afirmó en la plenaria de la bancada: “La Jefa no tiene por qué dar 
explicaciones. La Jefa sabe lo que hace y sus acuerdos son asuntos de estrategia que están en el nivel de ella. 
Tenemos confianza en La Jefa porque ella sabe lo que hace”. 

Humberto Lepe, ayudante de Paredes, también sostuvo que no se le pueden reprochar los acuerdos con el PAN, 
“porque La Jefa está por encima de todos nosotros y puede hacer lo que quiera”. 

Detrás de ellos, en cadena, y como ocurrió el lunes, Arturo Zamora, Isaías González, Cruz López Aguilar y Silvio 
Lagos, entre otros, alabaron a Paredes Rangel y defendieron la unidad de la bancada. 

Tanto en la plenaria de ayer como en la del lunes, Paredes dijo a los diputados que si no les informa de sus pactos 
es porque el tricolor padece de filtraciones. “Siempre habrá alguien que quiera manipular una nota de primera 
plana o cambiar una nota de ocho columnas. Por eso no les digo nada”, alegó. 

Algunos diputados priístas reprocharon que la presidenta del PRI se presenta a las sesiones del pleno sólo “cuando 
hay votaciones que le convienen a Felipe Calderón”. Ayer, Paredes rompió su propia rutina y se presentó a la 
plenaria de la bancada, lo que aprovechó Sofía Castro Ríos, quien le dijo: “Qué bueno que la veo por primera vez 
en la reunión del grupo”. La dirigente nacional priísta no utilizó el micrófono para responder, sino que gritó: “¡No, 
no! ¡No vendré a las reuniones del grupo, pero vengo a las sesiones!” 

En una crítica a los halagos que surgieron del grupo cercano a Paredes y al coordinador, Francisco Rojas 
Gutiérrez, Sofía Castro afirmó que en las reuniones del grupo “no es necesario que vengamos a hacer expresiones 
de halago para satisfacer vanidades”. Sólo ella planteó que el PRI debe evitar “las alianzas contra natura, porque 
sólo se busca el poder por el poder”, y privilegiar “los arreglos con contenido social que permitan al partido 
cumplir sus compromisos”. 

Una nueva ronda de diputados del círculo más cercano a Beatriz Paredes Rangel refrendó el apoyo a la dirigente 
del partido tricolor. Y en ese punto, Víctor Flores se refirió a ella como “La Jefa”. Por cierto, agregó, “quiero 
comentarles que hay un periodicucho que me acusa de que me robé una lana. Eso es falso. Esos recursos están en 
un fideicomiso en el que el sindicato no tiene nada que ver. El asunto es golpetear al PRI, porque si no fuera 
dirigente ni priísta, pues no me golpearían”. 
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Un acuerdo PRI-PAN llevó a la silla a Calderón: Santiago 
ENRIQUE MÉNDEZ Y ROBERTO GARDUÑO 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 3 

Un acuerdo entre el PRI y el PAN permitió que Felipe Calderón ocupara la silla presidencial en 2006, afirmó ayer 
el diputado priísta César Augusto Santiago Ramírez, en medio del debate sobre el convenio que ambos partidos 
suscribieron para evitar las alianzas electorales en el estado de México de panistas con el PRD. 

Último orador en el intercambio verbal, Santiago Ramírez llamó a revalorar el sentido de los acuerdos entre 
partidos y resaltó: 

“Aquí hay una alianza momentánea que después lamentarán PRD y PAN. Es una predicción, no una reflexión. 
Pero el peor error es insistir, a propósito de un incidente, en prejuiciar los acuerdos. Los acuerdos, señoras y 
señores, están en la esencia de la construcción de la democracia. Gracias a uno de esos acuerdos está Felipe 
Calderón en una silla, lo que yo personalmente no acepto”. 

Desde su curul, el panista Agustín Torres Ibarrola, quien forma parte del denominado Grupo Michoacán, lo 
interpeló: “Si el Presidente está sentado ahí (en la silla) por voluntad de los mexicanos, quisiera saber a qué 
acuerdo se refiere”. 

El priísta reviró: “Voy a usar un ejemplo de sus clásicos, del secretario de Hacienda: ‘le responderé por escrito 
dentro de mes y medio”’. 

El jueves pasado, en Guadalajara, durante el aniversario 81 del PRI, Beatriz Paredes hizo referencia al acuerdo con 
el PAN en 2006, al afirmar que se garantizó la estabilidad del país al reconocer a un Presidente “repudiado. Quién 
iba a decir que apenas tres años después, el partido del Presidente que fue repudiado y calificado de espurio por 
otra fuerza política, celebraría alianzas con aquellos que han sido los detractores principales de su abanderado”, 
afirmó. 

Ayer, el priísta César Augusto Santiago consideró que los acuerdos no deben ser motivo de prejuicios. “Es una 
práctica con la que aireamos nuestras ideas, cuando menos”, sostuvo. 
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Todas las bancadas se comprometen a lograr consensos 

Empiezan en el Senado los trabajos para dictaminar la reforma 
política 
ANDREA BECERRIL Y VÍCTOR BALLINAS 
 Periódico La Jornada 
Miércoles 10 de marzo de 2010, p. 8 

Ayer comenzaron los trabajos para elaborar los dictámenes sobre las iniciativas de reforma política y todas las 
fuerzas políticas se comprometieron a lograr consensos en este periodo de sesiones. 

El priísta Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, sostuvo que los acuerdos 
serán difíciles, pero no imposibles. 

Entrevistados por separado, los coordinadores de PAN y PRD, Gustavo Madero y Carlos Navarrete, 
respectivamente, aseguraron que la polémica por las alianzas y los pactos secretos no impactarán las 
negociaciones sobre la reforma política. 

El presidente de la Comisión de Reforma del Estado, el perredista Graco Ramírez Garrido Abreu, advirtió que el 
Congreso tiene una asignatura pendiente ante la ciudadanía, acerca de los cambios necesarios al régimen político, 
pero “si de aquí a abril no somos capaces de ponernos de acuerdo, después de septiembre será más difícil”. 

Señaló que espera que la contienda electoral no influya en las negociaciones sobre la reforma política. 

Graco Ramírez reveló que existen pláticas entre PRI, PAN y PRD en la Cámara de Senadores con la finalidad de 
elaborar, en forma conjunta, una nueva ley de partidos “que nos lleve a la posibilidad de sistematizar lo que deben 
ser las garantías ciudadanas, porque la fama de los órganos partidistas no es buena”. 

El senador priísta Pedro Joaquín Coldwell manifestó que los legisladores deben ser cuidadosos de no poner 
parches al sistema político. Detalló que en las cuatro iniciativas presentadas se perciben dos tendencias: una, para 
“dar más poderes constitucionales al Ejecutivo, y otra para encontrar mayor equilibrio, con base en la 
modernización del Congreso”. 

Madero reveló que el PAN presentará en breve su propuesta de reforma política, que es complementaria a la 
iniciativa de Felipe Calderón en la materia. Propondrán modificaciones en materia electoral. 
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Astillero 

De Pinocho a Pinochet 

Aplausos a la mentira 

Y siguen las alianzas 

AMLO en Foro W 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

El duelo de pistoleros cínicos confirma que se vive en tierra sin ley, como si a fin de cuentas la exhibición de esas 
vergüenzas políticas fuera un método de exploración extrema que permitiera confirmar que en esta patria nuestra 
todo se puede hacer sin que nada pase. 

Allí está la lideresa formal del PRI peñanietista convertida en heroína de circunstancias inmorales, aplaudida y 
felicitada por sus compañeros de banca, en una reproducción menor de aquella escena de envilecimiento que en 
1968 llevó a los diputados del poder a ovacionar de pie al héroe de Tlatelolco. Beatriz Paredes victoriosa en el 
concurso de mentiras, arguyendo la misma treta letrista que antes había usado el jefe Quique, consistente en 
atenerse a los términos estrictos del convenio delatado, como si no hubiera habido la contraprestación específica 
del apoyo, para aumentar impuestos, al calderonismo sin fondos. Miente Calderón al decir que nada sabía de los 
arreglos que pignoraban al PAN y ciertas alianzas a cambio de ayuda en la extracción fiscal, pero iguales mentiras 
usan los priístas al tratar de disolver el hecho de que tanto peca el que mata las alianzas como el que le ayuda con 
los impuestos. 

Todo pasa pero nada pasa. Las vísceras del monstruo están expuestas documentalmente por primera vez gracias a 
la torpeza increíble de los aprendices de mafiosos que aceptaron firmar acuerdos cuando históricamente éstos 
siempre han sido circunscritos al ámbito de la palabra a respetar. La crudeza de ese pacto debería ser suficiente 
para que las alianzas de pragmatismo infame cayeran de inmediato, tocadas fatalmente por las evidencias de su 
sentido dañino para la sociedad, pues difícilmente alguien podría confiar en ese tipo de socios que firman a 
escondidas compromisos clave para darle continuidad al proyecto priísta de recuperación de Los Pinos cuando 
supuestamente en otras entidades se está buscando derrotarlo. 

Pero los partidos de la presunta izquierda, PRD, PT y Convergencia, siguen adelante en el tejido de sus 
entendimientos electorales sin principios. El principal personaje ausente de la sesión de ayer en San Lázaro, César 
Nava, se esmeraba en sus oficinas partidistas en cerrar tratos para postular candidatos con el PRD o con el Dia en 
Sinaloa y Quintana Roo (por cierto, una piñata del mono de madera, llevada al salón de sesiones de los diputados 
para tratar de acomodarla en la curul de Nava acabó instalada en el área priísta de curules, en una especie de 
justicia involuntaria que demostró gráficamente que los dos partidos tienen similar nariz de largura creciente). El 
mismo día, una fotografía mostraba al Pinocho Blanquiazul en pláticas con Jesús Ortega y Manuel Camacho, 
decididos todos a seguir adelante con las alianzas perreánicas, haiga pasado lo que haiga pasado. 
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Pinochos por todos lados. Pero ese pinochismo cabalgante ayuda a consolidar el proyecto de pinochetismo y 
franquismo que desarrolla el generalísimo Calderón. Instaurar la mentira como mercancía de escaparate que no 
produce rechazo es una manera de avanzar en el proceso de asumir que la clase política y la política en general no 
son necesarias y que se pueden tomar medidas excluyentes, autoritarias, si acaso negociadas entre cúpulas, con 
firma o sin ella. Funcionarios embarrados en asuntos electorales y dirigentes partidistas negociando abstinencias 
democráticas son inmejorable material para incentivar la decepción colectiva y, con ello, la aceptación de que en 
ese ámbito sin compostura posible, el de la política, da lo mismo que esté uno u otro, con comicios o sin ellos. 

Astillas 

López Obrador concurría mientras tanto a un ejercicio de apertura periodística en una estación radiofónica de 
Televisa, llamado Foro W. Muchas de las preguntas seleccionadas para su contestación por el tabasqueño tenían 
características comunes, como si hubiera una agenda prestablecida que debiera destacar puntos específicos de los 
ataques y críticas tradicionalmente usados contra quien nuevamente busca la Presidencia de la República. Sin 
embargo, López Obrador fue tratado con respeto profesional por los conductores, quienes evitaron mostrarse 
como otros periodistas electrónicos deseosos de acribillar mediáticamente al invitado. López Obrador comenzó 
con lentitud, repitiendo las consideraciones que cotidianamente hace en sus giras, pero conforme fue entrando en 
calor, acicateado por algunas preguntas, pudo desarrollar un discurso más llamativo... Juan Molinar Horcasitas 
pretendió ayer atenerse solamente a su condición de secretario de Comunicaciones y Transportes para no 
enfrentar las acusaciones específicas de las muertes de niños en la guardería ABC de Hermosillo. Tuvo, sin 
embargo, una escenografía que le impidió ignorar el hecho de que se le considera corresponsable histórico de 
aquel terrible infortunio... La “guerra” contra el narcotráfico toca a las puertas del Distrito Federal y, a pesar de 
que luego del asesinato del joven Martí se aseguró que no se volvería al esquema de los retenes, ayer se anunció 
que la policía capitalina revisará automóviles, según eso, en busca de vehículos robados. Pero la aparición de 
ejecutados y mensajes en la capital del país parece demostrar que esa vigilancia especial corresponde al 
conocimiento de que peleas sangrientas pretenden instalarse en el área metropolitana... ¡Al fin Chente pudo ver a 
una mujer actuando como presidenta de la República! En el programa de simulacros organizado por el Centro Fox 
fue una pequeña escolar quien fungió como mandataria federal en la réplica del despacho de Los Pinos que el 
esposo de la señora Marta mantiene en San Cristóbal. Algo es algo... Y, mientras el arzobispo Rogelio Cabrera 
anunciaba, a nombre del episcopado mexicano, que ya no habrá más arreglos “en lo oscurito” en materia de 
pederastia cometida por curas, ¡hasta mañana, viendo cómo avanza la venganza de la superioridad contra la 
Carpinteyro que tantos enojos le causó en aquellos enredos de Luis Téllez y algunas grabaciones! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Se extienden las coaliciones 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Mientras en las cámaras de Diputados y Senadores los legisladores del PAN resentían los embates por los acuerdos 
con el PRI en lo oscurito”, su dirigente nacional, César Nava, se reunía con su homólogo del PRD, Jesús Ortega, 
para analizar la posibilidad de ampliar su alianza. 

Los dirigentes panista y perredista tuvieron como testigo al fallido precandidato presidencial del PRI, Manuel 
Camacho Solís, ahora coordinador del Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), integrado por PRD, PT y 
Convergencia. 

De prosperar las negociaciones, la coalición PAN-PRD, ya vigente en Oaxaca, Hidalgo, Puebla, Chiapas y Durango, 
se extendería a Quintana Roo y Sinaloa, donde sus más probables candidatos a gobernadores serían disidentes del 
PRI. 

La cosecha 

Con 25 compromisos para mejorar las condiciones de vida en Zacatecas, Miguel Alonso Reyes rindió protesta 
como candidato a la gubernatura por la alianza PRI-PVEM-Panal. Sus partidarios destacan la numerosa asistencia 
al acto, pero sobre todo confían en la división en el seno del PRD, pues el ex priísta, ex perredista y ahora senador 
del PT Ricardo Monreal y su familia enfrentan a la corriente perredista que se mantiene al lado de su sucesora y 
actual gobernadora, Amalia García, la cual postuló a Antonio Mejía Haro en alianza con Convergencia. El 
candidato del PT a gobernador es David Monreal, hermano del ex mandatario. El PAN zacatecano va solo, con el 
alcalde de la capital, Cuauhtémoc Calderón Galván, como abanderado. 

Al comentar críticas al diputado Jorge Franco Vargas, el casi seguro candidato del PRI al gobierno de Oaxaca, 
Eviel Pérez Magaña, dijo que comenzaron “los intentos por ensuciar la elección”. Al advertir que “Oaxaca necesita 
acciones a favor de los oaxaqueños, no campañas de desprestigio”, anticipó que, en su caso, por haber sido 
empresario de la construcción muchas personas lo llaman ingeniero o arquitecto, cuando en realidad inició en 
2008 sus estudios profesionales para obtener la licenciatura en administración de empresas. Luego de conocer 
que se desechó su solicitud de amparo contra de la orden para dejar de transmitir la señal de Hi-Tv, Tv Azteca 
anunció su decisión de apelar dicha resolución en todas las instancias y con todos los recursos legales a su alcance 
e insistió en que tiene autorización de la Cofetel, que es la autoridad en la materia. 

La transparencia de las decisiones de gobierno mediante el ejercicio del derecho de acceso a la información 
representa un control “no institucionalizado” del poder en México, aseguró la presidenta del IFAI, Jacqueline 
Peschard. El procurador de Justicia del DF, Miguel Ángel Mancera Espinosa, recibió inesperado respaldo por 
parte de colonos y empresarios de Bosques de las Lomas, quienes por conducto del académico Federico Ponce 
Rojas le hicieron un reconocimiento por contener la incidencia delictiva en la ciudad más grande del mundo. 

riverapaz@prodigy.net.mx 
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México SA 

Nadie acepta la paternidad del pacto secreto 

Pastelazos de boñiga entre la pérfida clase política 

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 

Mientras la pérfida clase política cierra filas para protegerse de las fechorías por ella cometidas (entre ellas, de 
manera destacada, mayores impuestos, precios y tarifas del sector público a los de siempre, a cambio de 
inmunidad electoral para el nene engominado del Edomex), los mexicanos de a pie ya no sienten lo duro ni lo 
tupido, sino lo constante del atraco de que son víctimas por parte de las bandas organizadas que se dan vuelo 
desde las más altas esferas del poder político. Bien han señalado algunos que por mucho menos de lo que aquí se 
han comido funcionarios, legisladores y dirigentes partidistas, sus pares en países medianamente civilizados, y con 
una democracia no tan tonta que la mexicana (Lujambio dixit) ya hubieran mordido el polvo y ganado boleto para 
instalarse en cualquier residencia del sistema penitenciario. 

Pero aquí no pasa nada, aquí la clase gobernante puede cometer cualquier barbaridad y nada sucede, nada cambia 
y nadie sabe nada. Bastaría con citar el caso de los 49 niños muertos en la guardería ABC de Hermosillo y el 
obsceno cinismo de Juan Molinar Horcasitas (y el no menos impúdico de Eduardo Bours), quien cabildea 
comparecencias a modo para que este tema no se toque, y los inquilinos de San Lázaro lo aceptan, tal vez por la 
existencia de otro pacto oculto. Lamentablemente el inventario es por demás abultado y se mantiene en ascenso. 
Para ir a lo inmediato, a los mexicanos les clavaron un puñal fiscal y tarifario tamaño lesa progenitora, con el 
pretexto de “fortalecer las finanzas públicas”, cuando en realidad los aumentos de impuestos, la creación de otros, 
los incrementos de precios y tarifas del sector público fueron resultado de un “pacto secreto” (que obviamente ya 
no lo es) entre el gobierno calderonista y las cúpulas panista y priísta que sólo a ellos benefició. 

Por enésima ocasión los mexicanos son obligados a cargar con el costo de los errores, excesos y perversidades de la 
clase política, sin tener siquiera el derecho de saber de parte de quién, pues los motivos reales se negociaron en lo 
oscurito y resultaron totalmente en contra de los intereses de esos cargadores. Pero una vez encuerados, resulta 
que el inquilino de Los Pinos “no sabía” lo que hacía su secretario de Gobernación, con lo que, de entrada, tendría 
que hacer maletas y retirarse a Cotija, con los suyos; los diputados panistas, con la siempre cursi Josefina Vázquez 
Mota a la cabeza, “no sabían” lo que hacía su dirigente partidista, también ocupante de una curul, de tal suerte que 
deberían ir de viaje con Calderón; con la cara más dura, César Nava dijo, urbi et orbe, que “no firmó” documento 
alguno con el PRI, para poco después reconocer que “sí firmó” lo que no había firmado, pero que lo hizo –
desvergüenza pura– por el “bien del país”; Beatriz Paredes, la experimentada política tricolor que ha demostrado 
una candidez brutal, salió a decir lo mismo, en igual orden, con el agravante de que su firma apareció plasmada en 
el documento de marras, justo a un lado de la rúbrica de Nava, ambas escritas líneas arriba de la de Fernando 
Gómez Mont (que “no informó” al que debe irse a Cotija) y de Luis Enrique Miranda Nava (el achichincle de 
Enrique Peña Nieto, personaje éste que “no sabía” el toma y daca de la ley de ingresos y el pacto electoral); los 
curtidos y colmilludos legisladores priístas “no sabían” lo que hacía su presidenta de partido ni su adelantado 
candidato a Los Pinos, ni que negociaba acuerdos electorales, y mucho menos con quién. Y en medio de los 
pastelazos de boñiga, el patiño Chucho Ortega que ante el IFE “denuncia” a la citada banda de rufianes, pero de 
ninguna manera se aparta de las “alianzas” con los blanquiazules, porque “se fortalecería el PRI”. Patético 
espectáculo de los payasitos de la polaca. 
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Por si fuera poco, vale recordar que inquilino de Los Pinos, secretarios de despacho, dirigentes partidistas, 
legisladores y demás involucrados en esto de los “pactos” y las “alianzas” permanentemente gozan de grueso 
financiamiento público para cometer todo tipo de tropelías y atrocidades en contra de quienes –no por gusto– les 
pagan hasta el último centavo de sus abultados sueldos, prestaciones y canonjías, es decir, los mismos a quienes 
con el pretexto de “fortalecer las finanzas públicas” les clavaron la puñalada fiscal y el atroz incremento de precios 
y tarifas del sector público (a nivel federal y estatal). Pero nadie sabía nada, a todos les pasó de noche el “pacto” sin 
paternidad, porque ahora nadie quiere asumirla, según dicen los participantes en el estercolero, de tal suerte que, 
dando credibilidad a su “desconocimiento de los hechos”, a la de ya tendrían que dejar los huesos y viajar en 
paquete a Cotija, porque ni para la grilla sirven. Ahora que si tal justificación es falsa, de todas maneras tendrían 
que irse todos a ese sitio. 

En el colmo del cinismo, el comité ejecutivo Nacional del PAN, que “no sabía” en qué estercolero se había metido 
Cesar Nava, decidió “respaldar a nuestro presidente del partido” y “expresar su respaldo a los grupos 
parlamentarios y a sus coordinadores para sacar adelante las reformas que requiere el Estado mexicano; 
manifiesta su respaldo absoluto al presidente del partido, César Nava Vázquez, en todas las negociaciones por 
venir con otras fuerzas políticas así como con el gobierno mismo, con la convicción de que lo hará siempre 
pensando en el bien del partido y en el bien del país”. Y en la tienda de enfrente, una indignada Beatriz Paredes 
exigió “no especular ni descalificar el documento en el que sólo se buscó la civilidad electoral”. 

Pues bien, es esta misma banda de cínicos la que promete sacar a México del atolladero. 

Las rebanadas del pastel 

Lo que no admite justificaciones ni pretextos es el sostenido avance de la inflación, producto, en buena medida, de 
los aumentos referidos líneas arriba. En febrero pasado se registró el mayor aumento de precios para un mes igual 
desde que Calderón se instaló en Los Pinos, y el más elevado desde 2004, al tiempo que resultó casi tres tantos 
superior al de igual lapso de 2008. Al cierre del segundo mes del año el índice general trepó a 4.83 por ciento y el 
de la canasta básica de consumo a 4.91 por ciento. 

cfvmexico_sa@hotmail.com • mexicosa@infinitum.com.mx 
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Acuerdos, traiciones y deterioro 

En la ríspida polémica entre priístas y panistas que tuvo lugar ayer en el pleno de la Cámara de Diputados salió a 
relucir con claridad la descomposición política e institucional imperante en el país. Como botones de muestra de 
esas expresiones, cabe destacar la defensa formulada por la dirigente nacional del PRI, Beatriz Paredes Rangel, del 
acuerdo suscrito el 30 de octubre del año pasado entre ella y el líder nacional del PAN, César Nava. 
Contrariamente a lo expresado por el panista la semana pasada, la ex gobernadora de Tlaxcala señaló que en dicho 
pacto no hubo ninguna negociación que vinculara” la aprobación de la Ley de Ingresos 2010, ni que vetara las 
alianzas políticas entre el PAN y el PRD –si bien en el documento se lee que “las partes se abstendrán de formar 
coaliciones electorales con otros partidos políticos cuya ideología y principios sean contrarios a los establecidos en 
sus respectivas declaraciones de principios”–, e indicó que se trató solamente de “un acuerdo de civilidad política”. 

Las declaraciones de Paredes, además de un intento por justificar un pacto impresentable y ominoso para la 
ciudadanía, constituyen una muestra más del deterioro institucional, la cultura del engaño y la descomposición 
moral que priva en los partidos en general, y en el PRI en particular. Porque, se haya hecho explícita o no en el 
referido documento, es innegable la connivencia mostrada por legisladores del tricolor y del blanquiazul durante 
las negociaciones del paquete económico para este año, que concluyó con un alza generalizada de gravámenes para 
los contribuyentes cautivos: con ello, el PRI falló a una de sus principales promesas de campaña e incurrió, por 
tanto, en un acto de traición hacia sus votantes. 

Por su parte, César Augusto Santiago, también priísta, con el pretexto de pregonar la pertinencia de esa clase de 
“acuerdos políticos”, lanzó un ataque mayor al titular del Ejecutivo federal: “Gracias a uno de esos acuerdos –dijo– 
está sentado Felipe Calderón en una silla que yo personalmente no acepto”, en referencia a la convalidación, por 
parte del PRI, del impugnado y dudoso triunfo electoral del michoacano en los comicios de 2006. Pero, al sacar a 
relucir la falta de legitimidad del gobierno calderonista, implícitamente Santiago descalificó, en conjunto, el 
proceder de las instituciones –el Instituto Federal Electoral y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación– que dieron por buena una elección viciada y cuestionada por un amplio sector de la ciudadanía, así 
como el nulo compromiso de su propio partido y de Acción Nacional con el postulado fundamental de la 
democracia: se llega a los puestos de representación popular por medio de sufragios, no de acuerdos secretos. 

No terminan aquí los problemas que el episodio del documento firmado por PRI y PAN genera para el titular del 
Ejecutivo: si es verdad, como han señalado el secretario de Gobernación, Fernando Gómez Mont, y el propio Nava, 
que Calderón no se enteró del acuerdo hasta enero, ello dejaría al descubierto a un gobernante sin subordinados 
confiables y, lo que es peor, incapaz de ejercer control político alguno en el país. Y si, por el contrario, Calderón 
conocía esos pactos desde el principio, implicaría que aprobó un acto inescrupuloso y que protagonizó una 
inadmisible intromisión en los procesos legislativos y electorales. Por decoro institucional, y hasta por 
conveniencia política, el titular del Ejecutivo federal tendría que ofrecer una explicación de este turbio episodio a 
la ciudadanía. 

En suma, la salida a la luz pública de los acuerdos entre el PRI y el PAN ha significado un deterioro adicional a la 
credibilidad, de por sí maltrecha, de un gobierno marcado por su déficit original de legitimidad y de una clase 
política empeñada en repartos de poder y cada vez más alejada de la sociedad. A contrapelo de lo expresado ayer 
por Paredes Rangel, difícilmente podría imaginarse una manera más eficaz de torpedear el orden democrático y 
socavar la precaria gobernabilidad en el país. 
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Presiona Europa 
a La Habana
El Parlamento Europeo 
y Francia se sumaron 
a las condenas 
por el trato de Cuba  
a los presos políticos.
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El cambio
político en Chile
Sebastián Piñera será 
el primer Presidente 
conservador desde el fin de 
la dictadura de Pinochet. 
d video + opina

de libre acceso hoy:

Acapulco se salva
La caída del turismo se ha vuelto crítica en algunos destinos del País.
(Variación %, llegada de turistas por localidad, última semana de febrero)

Ayer fue martes de show en San Lázaro. El Secretario de Comunicaciones y 
Transportes, Juan Molinar Horcasitas, fue recibido en el Salón Verde con reclamos, 
pancartas y veladoras de perredistas que exigieron su renuncia por su presunta 
responsabilidad en la tragedia de la guardería ABC (foto arriba). Minutos más tarde, 
en el salón de plenos, legisladores del PAN y del PRI se gritaron, se insultaron y se 
divirtieron durante cuatro horas en el debate sobre el pacto político en el Estado de 
México, al cual llevaron como “testigo” un Pinocho en alusión al líder panista, César 
Nava, quien mintió sobre dicho acuerdo (foto izq.).   nacional 9

No sólo la Iglesia 
abusa.- Vaticano

Un escándalo
1998, México. Se conocen las 
acusaciones contra Marcial Maciel.

2002, EU. La Arquidiócesis 
de Boston recibe 500 denuncias 
de abusos sexuales a menores.

2009, Irlanda. Se revela que 
46 prelados de Dublin abusaron 
de menores desde 1975.

2010, Alemania. En Berlín se 
admite que varios niños sufrieron 
abusos entre 1970 y 1980.

Holanda. Docenas de católicos  
han denunciado hechos similares.

Defienden vecinos derecho a opinar en uso de suelo
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Por fondos para 
la Vasconcelos 
Tras varios años sin 
actividad, el patronato 
de la Megabiblioteca 
buscará ahora reunir 
200 millones de pesos.
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d Prevén empresarios
que crisis se extienda
a todo 2010;
algunos han cerrado

Dayna Meré y Mónica Ramírez

El sector hotelero del País tuvo en 
2009 su peor caída en los últimos 
15 años, pues perdió ingresos por 
13 mil 600 millones de pesos, se-
gún datos del Inegi.

Lo peor es que la situación 
del sector se mantiene en estado 
crítico en los tres primeros meses 
de 2010. En algunos destinos hay 
auténticos desplomes en el núme-
ro de turistas.

Por ejemplo, según datos de 
la Secretaría de Turismo, en la úl-
tima semana de febrero, la llega-
da de viajeros retrocedió 32 por 
ciento en Los Cabos; 31.9, en Nue-
vo Vallarta; 21.7, en Puerto Vallar-
ta, y 10, en Cancún.

Sólo se salvaron algunos des-
tinos tradicionales para el turismo 
nacional, como Acapulco, con 10 
por ciento más de visitantes.

La situación también es críti-
ca en el norte del País.

En noviembre de 2009, el ho-
tel Hilton Garden Inn de Nuevo 
Laredo, Tamaulipas, canceló el 
contrato que tenía con el arren-
dador del inmueble y se fue de 
la Ciudad.

También el año pasado, el 
dueño del hotel Grecia de esa 
Ciudad fronteriza, Santos Jimé-
nez, tuvo que poner durante tres 
meses de su bolsa para pagar la 
nómina.

La crisis económica, la in-

fluenza A H1N1, la imagen de 
inseguridad y la ola de violencia 
afectaron los ingresos de los ho-
teleros, pues estos factores ahu-
yentaron al turismo, dijeron em-
presarios.

La caída de 12.5 por ciento 
observada este año no se compara 
siquiera con la de 2001, cuando el 
sector experimentó una contrac-
ción de 7.7 por ciento causada por 
el ataque a las Torres Gemelas.

Rafael Armendáriz, presiden-
te de la Asociación Nacional de 
Hoteles y Moteles, confirmó que 

la caída en los ingresos del sector 
no tiene precedentes en los últi-
mos lustros.

Por eso criticó el discurso ofi-
cial sobre la supuesta recupera-
ción del turismo.

“Se habla de una recupera-
ción, como lo dijo el Presiden-
te, pero ¿contra qué?, ¿contra los 
meses de influenza? El sector está 
por abajo de los niveles que tenía-
mos en años pasados”, destacó.

Tan sólo en el último trimes-
tre de 2009, los visitantes que lle-
garon por avión a territorio nacio-
nal fueron 102 mil personas me-
nos que las del mismo periodo de 
un año antes.

Gonzalo Brockmann, presi-
dente de la cadena de hoteles Best 
Western, dijo que, en su caso, la 
conjunción de las crisis económi-
ca, de inseguridad y de influenza 
propició una caída en los ingre-
sos de entre 20 y 30 por ciento 
respecto al año anterior.

Para este 2010, los hoteleros 
prevén un año de lenta recupera-
ción, ya que la imagen que tiene 
México ante los turistas extran-
jeros sigue siendo de violencia e 
inseguridad.

negocios 1
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José Luis Laddaga, presunto ope-
rador financiero en México del 
cártel colombiano del Norte del 
Valle, fue capturado ayer, junto a 
tres personas, por policías federa-
les en el DF con más de 2.8 millo-
nes de dólares en efectivo.

“Esta organización transpor-
taba el dinero en vehículos com-
pactos, mismos que intercambia-
ban en diversas plazas comercia-
les de la Ciudad de México, los 
cuales eran cargados con cajas 
de archivo muerto con cantida-
des que iban de los 250 mil dóla-
res hasta el millón cada una”, afir-
mó el jefe de la División Antidro-
gas de la Policía Federal, Ramón 
Pequeño García.

Precisó que Laddaga, quien 
tenía una orden de localización y 
presentación girada por la SIEDO 
desde 2009, regresaba a Colombia 
el pago de los narcos mexicanos 
por los cargamentos de cocaína.

Rebotan precios
En febrero, la inflación oficial de los últimos 12 meses fue de 4.83 
por ciento. No obstante, una canasta de básicos en el DF aumentó 
18 por ciento.  (Precios en pesos)

d Señala vocero
que delitos sexuales
también se dan
en otros ámbitos

Irene Savio 
Corresponsal

CIUDAD DEL VATICANO.- Los 
escándalos por abuso sexual se 
dan en diversos ámbitos de la so-
ciedad y no sólo en la Iglesia cató-
lica, aseguró ayer el Vaticano.

La Santa Sede afirmó que la 
Iglesia ha respondido de mane-
ra “inmediata y transparente” a 
las denuncias.

“Todas las personas objetivas 
e informadas saben que la cues-
tión (abusos sexuales) es mucho 
más amplia y que centrar las acu-
saciones sólo a la Iglesia distorsio-
na la perspectiva”, dijo el vocero 
del Vaticano, Federico Lombardi.

“Sólo por poner un ejemplo, 
los últimos datos facilitados por 
las autoridades de Austria indican 
que, en el mismo período de tiem-
po, los casos de abuso registrados 
en instituciones vinculadas a la 
Iglesia eran 17, mientras en otros 
ambientes eran 510”, expuso.

Expertos vaticanistas coinci-
dieron en que la Iglesia ha mos-
trado, en los últimos años, volun-
tad de resarcir a las víctimas. 

“Esta tendencia se remon-
ta a los últimos años del papado 
de Juan Pablo II. Con Benedicto 
XVI, el primer paso evidente fue 
la condena al Padre Maciel”, dijo 
Marco Politi.

Ayer el vicepresidente de 
la Conferencia del Episcopado 
Mexicano, Rogelio Cabrera, cali-
ficó la pederastia como un crimen 
abominable y pidió a los fieles:

“Ruegue por nosotros porque 
un buen sacerdote es una gran-
de ayuda para el País, y un mal 
sacerdote también puede dañar 
el tejido social. Rueguen mucho 
por nosotros, y en aquello que 
nos equivocamos tenemos que 
ser criticados”.

Iván Sosa

Vecinos de las colonias Jardines 
del Pedregal, San Ángel, Del Va-
lle, Florida, Polanco y Coyoacán 
comenzaron una campaña con 
mantas para frenar las reformas 
a la Ley de Desarrollo Urbano del 
DF, pues, aseguran, perderán la 
posibilidad de incidir en los pro-
cesos de cambio de uso de suelo.

Representantes vecinales que 
tuvieron acceso a la iniciativa afir-
man que, de aprobarse, el Jefe de 
Gobierno, Marcelo Ebrard, podrá 
cambiar los usos de suelo unila-
teralmente.

“Sin tomar en cuenta ninguna 
consulta pública a la ciudadanía, y 
ni siquiera la opinión de los dipu-
tados, el Jefe de Gobierno podrá 

decretar zonas de intervención, 
de acuerdo con el artículo 42 de 
la propuesta, y eso no es otra cosa 
que modificar por completo, a su 
discreción, cualquier uso de sue-
lo”, afirmó Guadalupe Tron, veci-
na de Chimalistac.

“La Seduvi podrá autorizar el 
cambio de la zonificación en sue-
lo urbano cuando se trate de al-
canzar los fines previstos, dice el 
artículo 48, y ahí va toda la discre-
cionalidad para que el Gobierno 
haga lo que desee con los usos de 
suelo”, precisó Josefina Mac Gre-
gor, vecina de San Ángel.

El artículo 33 establece la 
creación de un comité técnico, al 
cual se remitirán las solicitudes 
de modificación para predios es-
pecíficos, pero, a diferencia de la 
ley actual, que obliga a que haya 

un representante vecinal, la nue-
va versión no aclara quiénes con-
formarán el grupo.

“Lo más probable, porque ya 
ha sucedido, es que (el comité téc-
nico) lo integrarán desarrollado-

res inmobiliarios e incondiciona-
les del Jefe de Gobierno”, afirmó 
Tita Fernández, vecina de Rome-
ro de Terreros.

ciUDaD 2

Tiene la peor caída el sector en 2009

Pierden hoteleros
$13 mil millones

Granados Chapa (11) • Luis F. Aguilar, Sergio Sarmiento, Manuel J. Jáuregui 
(12) • López Narváez, Sergio Aguayo (13) • Capitanes (neg. 3)

 FEb. 2009 FEb. 2010 Var. aNuaL

Jitomate bola 1 kg 5.80 19.90 243.1%
Azúcar morena 2 kg 20.20 41.00 103.0%
Arroz chico 1 kg 8.45 14.00 65.7%
Atún Dolores agua 170 gr 10.40 12.30 18.3%
Huevo 1 kg 16.50 18.83 14.1%
Aceite Capullo 945 ml 22.30 24.88 11.6%

FuENtE: Profeco y Banxico / Realización: Departamento de Análisis de REFORMA negocios 2

San José del Cabo -78.2
Manzanillo -43.6
Playacar -45.6
Veracruz -32.0
Nuevo Vallarta -31.9
Puerto Escondido -31.0

Rosarito -22.8
Puerto Vallarta -21.7
Cancún -10.2
Playa del Carmen -8.7
Acapulco 10.4
FuENtE: Reporte Semanal de Ocupación Hotelera, Sectur

gENTE!

Unos héroes 
muy animados
Hidalgo, Morelos, 
la Independencia 
y una historia de amor  
son los ingredientes 
de esta cinta. 
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Indagan en Querétaro a ex Oficial Mayor 
 
Compra lujoso departamento en Ixtapa y no lo reporta. Ordena Contraloría citar a ex funcionario 
para que explique irregularidades 
Fernando Paniagua 
(10 marzo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- La Secretaría de la Contraloría del estado inició otra investigación contra un ex funcionario del 
Gobierno anterior, que encabezó Francisco Garrido. Se trata nuevamente del ex Oficial Mayor Luis Miguel 
Sánchez Canterbury, quien posee un lujoso departamento en Ixtapa, Zihuatanejo, el cual no reportó en su última 
declaración patrimonial. De acuerdo con documentos en poder de REFORMA, la Contraloría estatal ordenó su 
comparecencia para que explique, entre otras irregularidades, el por qué no reportó la posesión de un 
departamento en el desarrollo Monarca Ixtapa, cuyo costo oscila actualmente en 800 mil dólares. 
 
En el Registro Público de la Propiedad del Estado (RPP) de Guerrero se encuentra asentado el certificado de 
gravamen por el departamento en cuestión, con el folio 23508, a nombre de Mónica Urquiza Estrada y Luis 
Miguel Sánchez Canterbury. El valor establecido del inmueble en el RPP de Guerrero es de 4 millones de pesos, 
mismos que habría obtenido el ex funcionario mediante un crédito hipotecario con la Caja Libertad en abril de 
2008, cuando Sánchez Canterbury era Oficial Mayor. 
 
"Después de revisar y cotejar cada una de las manifestaciones (patrimoniales) presentadas por Luis Miguel 
Sánchez Canterbury, no se desprenden datos de un aumento injustificado de su patrimonio; sin embargo, la 
diferencia que resulta de comparar sus ingresos contra los gastos en 2008 y 2009 disminuyeron de manera 
importante y probablemente no sea suficiente para sufragar los gastos personales, de manutención, escolares, 
etcétera, por el nivel de vida que tiene. "Es necesario citar al funcionario y requerirle lo siguiente (...) que explique 
el contrato de compra venta del inmueble adquirido en Ixtapa Zihuatanejo", dice el documento firmado por José 
Luis Barrón Bravo, jefe del Departamento de Responsabilidad y Situación Patrimonial del Gobierno estatal, 
fechado el 19 de febrero de este año. 
 
En su última declaración patrimonial, Sánchez Canterbury dijo no poseer ningún bien inmueble. El departamento 
que omitió declarar como de su propiedad fue registrado en octubre de 2008, seis meses después de haber 
obtenido el crédito, y se trata del número M-9-1, Noveno Nivel, tipo 19 de la Torre El Marqués del desarrollo 
Monarca Ixtapa. De acuerdo con la escritura pública 10912 de la notaría pública número 2 del distrito de Azueta, 
en esa localidad guerrerense, el departamento del ex funcionario público queretano consta de cuatro recámaras 
con baño, vestíbulo, estancia, comedor, concina con barra, desayunador, área de lavado y terraza, todo en una 
superficie de 240 metros cuadrados. 
 
El 5 de marzo pasado, REFORMA dio a conocer que la pasada administración ocasionó un daño patrimonial al 
estado por 155 millones de pesos, debido a que compró, sin autorización, un predio de 97 hectáreas con recursos 
federales del Ramo 23 "Previsiones Salariales y Económicas". La Secretaría de la Contraloría estatal inició 
procedimientos legales en contra de cinco ex funcionarios, entre ellos Sánchez Canterbury. 
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Evidencia 
  
En el Registro Público de Guerrero consta que Luis Miguel Sánchez Canterbury posee un departamento en Ixtapa. 
  
· El inmueble consta de cuatro recámaras con baño, vestíbulo, estancia, comedor, concina con barra, desayunador, 
área de lavado y terraza, todo en una superficie de 240 metros cuadrados. 
 
 
 
 
 

Hallan otros desvíos a ex Alcalde panista 
Fernando Paniagua 
(10 marzo 2010).- Corresponsal 
  
QUERÉTARO.- Un nuevo desvío de recursos federales por 43 millones 400 mil pesos se descubrió ahora a la ex 
administración municipal panista de Querétaro. La Auditoría Superior de la Federación (ASF) dio a conocer que 
los recursos estaban etiquetados y fueron usados para realizar diversas obras, entre ellas el Parque Bicentenario, 
en la capital del estado. De acuerdo con el regidor priista, Mauricio Ortiz Proal, se identificó el desvío en la cuenta 
pública 2008 del municipio de Querétaro, que encabezó el panista Manuel González Valle. "La Auditoría Superior 
de la Federación habla de un desvío de recursos de cerca de 43.4 millones de pesos que se ejercieron en la 
administración (municipal) en 2008", precisó el regidor tricolor. 
 
Entre esas obras, destaca el desvío de 7 millones 400 mil pesos que estaban etiquetados para obras sociales y de 
atención a gente en condiciones en extrema pobreza, pero que fueron usados para la construcción de un colector 
de agua en el parque de diversiones Bicentenario. La auditoría indica que los titulares de las secretarías de Obras 
Públicas Municipales, de Economía y Finanzas, y el tesorero municipal, incurrieron en responsabilidad 
administrativa. "Se observó una falta en el destino del recurso en la obra 'Construcción del Dren de la Solana, 
ubicado en el Parque Bicentenario' en la Delegación Santa Rosa Jáuregui, ejercido a través de la modalidad de 
contrato de obra pública a precios unitarios". 
 
La observación de la ASF señala que la obra, realizada en el Parque Bicentenario, un parque de diversiones, no 
ofrece beneficio directo a la población más pobre del municipio. "En virtud de lo descrito, se observa que la obra 
no beneficia directamente a sectores de su población que se encuentren en condiciones de rezago", indica el 
documento. En tanto, se informó que en la administración municipal anterior se registraron también 
inconsistencias administrativas en al menos 20 dependencias. 
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Detectan anomalías en gastos del IFE 
 
Presentan resultados de auditorías de 2009. Reporta Contraloría pagos irregulares en la sede 
central y oficinas foráneas 
Guadalupe Irízar 
 
(10 marzo 2010).- Por segundo año consecutivo, la Contraloría General del IFE reportó diversas irregularidades 
administrativas en áreas centrales y oficinas descentralizadas del organismo, durante la revisión del gasto de 
2009. Dichas irregularidades incluyen pagos de sobreprecios, realización de adecuaciones físicas fuera de la 
normatividad, por más de 30 millones de pesos, en edificios en arrendamiento, falta de respaldo y justificación de 
cheques, entre otros asuntos. En las oficinas del IFE en los estados se detectó también compra de bienes muebles 
sin licitación, pago de documentos sin registros fiscales e irregularidades con los vehículos oficiales. Hay 67 casos 
con probables responsabilidades y 37 de presunto robo de bienes, de acuerdo con el informe anual de la 
Contraloría que hoy miércoles conocerá el Consejo General del IFE, en sesión extraordinaria. 
 
El documento, de 57 páginas, contiene los resultados de 56 auditorías y revisiones a la administración del IFE, que 
incluyeron aspectos financieros en oficinas centrales y órganos desconcentrados, inversión física, procesos, gestión 
y una serie de revisiones especiales. Entre las irregularidades detectadas se encuentran, en el caso de la Dirección 
Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica, "adquisiciones de impresiones y material informativo por 
4.5 millones de pesos, sin cumplir con el procedimiento correspondiente, y en materia de difusión de mensajes, se 
observaron deficiencias en los controles y registros de recepción y distribución de materiales y servicios de 
publicidad contratados por 6.7 millones de pesos". 
 
Dentro de las auditorías a la inversión física, la Contraloría interna da cuenta de la realizada a la primera etapa de 
adecuación de espacios en el inmueble ubicada en Acoxpa 436 (donde se encuentran el centro de monitoreo 
central y la Unidad de Fiscalización del IFE). "El importe final de los trabajos realizados ascendió a 31.3 millones 
de pesos, monto que se invirtió en un inmueble arrendado; asimismo, esa cantidad superó el importe límite de 
550.0 miles de pesos establecido para adecuaciones a inmuebles no propios en el Acuerdo JGE-26/2008", señala 
el informe. 
 
Pero no fue la única irregularidad en ese edificio. "En la primera fase se detectaron pagos en exceso y pagos no 
sustentados por un importe que asciende a 1.8 millones de pesos", añade. En oficinas centrales también se 
detectaron deficiencias y presunto plagio de planos, lo que pudo derivar en un fraude, en los estudios técnicos de 
las instalaciones y edificios de Tlalpan. "Se determinó que la empresa a la cual se le efectuó el pago de 819.8 miles 
de pesos, presuntamente entregó planos similares a estudios existentes en los archivos del instituto y que fueron 
elaborados durante el 2005, con el mismo fin, por otra empresa. 
 
"Lo anterior en virtud de que resultan evidentes las concordancias, contenido, arreglos y detalles", agrega el 
informe. En los órganos desconcentrados, la Contraloría encontró irregulares en el pago de 220 cheques por 691 
mil de pesos, y 77 documentos sin requisitos fiscales por 209 mil pesos. Así como compra de bienes muebles sin 
licitación pública por 726 mil pesos, y sin apegarse a criterios de austeridad, 371 mil pesos más, entre otras. 
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Hallazgos 
  
Entre los resultados de las revisiones y auditorías practicadas al IFE en el periodo julio-diciembre de 2009, se 
encuentran: 
  
· Irregularidades en el pago de 220 cheques por 691 mil pesos. 
· 77 documentos sin requisitos fiscales por 209 mil pesos. 
· Compra de bienes muebles sin licitación pública por 726 mil pesos y sin apegarse a los criterios de austeridad. 
· Solicitud indebida de recursos a capacitadores por 35 mil pesos. 
· Un caso de presupuesto ejercido sin suficiencia presupuestal, por 218 mil pesos. 
· 9 irregularidades en los mantenimientos a vehículos oficiales, por 117 mil pesos. 
· 949 bienes no localizados por 4.6 millones de pesos. 
· Falta de depuración de 118 cuentas de activo y pasivo por 94 millones de pesos. 
 
 
 

 
 
Acusan desvíos en partidos 
Guadalupe Irízar 
 
(10 marzo 2010).- Los recursos que reciben los partidos para la promoción del liderazgo de las mujeres, es 
desviado para pago de mandiles, fumigaciones, gorras, gastos administrativos, folletos y camisetas. Así lo 
denunció ayer Natividad Cárdenas, integrante del Consejo Ciudadano para la Promoción y Defensa de los 
Derechos Políticos de las Mujeres. Del total del financiamiento público que se les entrega, los partidos, por ley, 
deben dedicar 2 por ciento a esa tarea. Según sus informes de ingresos y gastos, debieron asignar para ese fin un 
total de 49.5 millones de pesos en 2008 y 54.6 millones en 2009, y deberán gastar 58.2 millones de pesos en 2010. 
 
No obstante, ningún partido cumplió con ese mandato establecido en el Cofipe, denunció Cárdenas en el 
seminario "Justicia electoral y equidad de género. Voto y elegibilidad: por el derecho a ser electas", en la sede del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Asimismo, de acuerdo con un estudio del TEPJF, 
la simulación de los partidos en torno a la cuota de genero establecida en la ley, se refleja en el hecho de que, de 
629 candidatas de mayoría relativa que se registraron en la elección federal de 2009, sólo 52 -8.26 por ciento- 
fueron electas. En ese sentido, Rocío García Gaytán, presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres, planteó 
pasar de la cuota de género a la paridad, e introducir en el debate de la reforma política el tema de la participación 
de las mujeres en la vida pública nacional. 
 
Al participar en la presentación del libro "Equidad de género y derecho electoral", dentro del seminario en el 
TEPJF, llamó a establecer en la Constitución ese mandato "para que pueda replicarse en las constituciones y 
legislaciones estatales". "Los órganos electorales, que debieran ser ejemplo de paridad de género, tienen un déficit 
en la participación femenina, no sólo a nivel federal sino también estatal", apuntó. 
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Apuran Ortega y Nava alianza en Sinaloa y QR 
Carole Simonnet y Érika Hernández 
 
(10 marzo 2010).- Mientras en San Lázaro se debatía el pacto antialianzas con el PRI y los diputados tricolores 
le reclamaban su ausencia, el dirigente panista César Nava negociaba con el líder del PRD, Jesús Ortega, las 
eventuales alianzas en Sinaloa y Quintana Roo. Nava se encerró con su equipo en sus oficinas de la Del Valle para 
analizar la percepción que generó en los medios la reunión que tuvo con el CEN la víspera. Luego sostuvo una 
reunión con Ortega, presidente del PRD, y Manuel Camacho, coordinador del DIA, en un restaurante del sur de la 
ciudad para avanzar en las negociaciones de las alianzas de Sinaloa y Quintana Roo y evaluar estrategias en el caso 
de las ya aprobadas en Oaxaca, Durango, Hidalgo, Puebla y Chiapas. 
 
Nava se reunió también con el senador del PRI, Mario López Valdez, para ultimar las negociaciones de la alianza 
en Sinaloa. Más tarde, se reunió a solas más de una hora con el senador Santiago Creel en las oficinas del partido, 
quien le expresó su malestar por el pacto, pero su disposición a apoyar con todo las alianzas firmadas con el PRD. 
 
Ortega dio una conferencia para detallar que en el encuentro Nava le explicó el acuerdo que firmó con el PRI, y 
que luego confirmaron que, pese a la polémica desatada por este hecho, continuarán con las coaliciones opositoras 
al PRI. El dirigente perredista informó que los dos líderes aseguraron que sus partidos están en la disposición de 
analizar, en su momento, una alianza en la entidad mexiquense, si las condiciones políticas lo permiten. 
 
Sin embargo, aclaró, por ahora la discusión se centrará en los comicios del 2010. 
 
 
 
 
 

 
Montan show legislativo 
 
(10 marzo 2010).- Ayer fue martes de show en San Lázaro. El Secretario de Comunicaciones y Transportes, 
Juan Molinar Horcasitas, fue recibido en el Salón Verde con reclamos, pancartas y veladoras de perredistas que 
exigieron su renuncia por su presunta responsabilidad en la tragedia de la guardería ABC. Minutos más tarde, en 
el salón de plenos, legisladores del PAN y del PRI se gritaron, se insultaron y se divirtieron durante cuatro horas 
en el debate sobre el pacto político en el Estado de México, al cual llevaron como "testigo" un Pinocho en alusión al 
líder panista, César Nava, quien mintió sobre dicho acuerdo. 
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Denuncia Carpinteyro persecución política 
 
Afirma ex funcionaria que hay personas de mucho poder en contra de ella 
Lilia Chacón 
 
(10 marzo 2010).- Detrás de la orden de aprehensión en su contra hay personas con mucho poder, aseguró ayer 
Purificación Carpinteyro, ex subsecretaria de Comunicaciones y Transportes. "Queda claro que debe ser alguien, o 
un grupo, con muchos recursos y dinero, como para poder estar presionando a la PGR para que ésta destine el 
esfuerzo de estar persiguiéndome. "El esfuerzo que han destinado a perseguir esto es pasmante, contra algo que es 
totalmente inocuo, (porque) ni es un delito grave" denunció. El lunes pasado, el Segundo Tribunal Unitario Penal 
del DF instruyó la captura de Carpinteyro por el delito de revelación de secretos, tras una denuncia de la PGR en la 
que se le acusa por presuntamente revelar conversaciones telefónicas espiadas a Luis Téllez, ex titular de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), en febrero de 2009. 
 
La ex funcionaria denunció que esa persona o personas están dispuestas a reabrir un caso que se mediatizó el año 
pasado. "Lo están reabriendo con el costo mediático que ello tiene para un gobierno que está siendo cuestionado 
en sus actuaciones, no hace ningún sentido", señaló. Cuestionó la utilidad, desde un punto de vista ético y moral, 
de esa supuesta persecución. "Si realmente se tratara de un caso para hacer justicia, no se estaría reabriendo un 
caso después de más de un año, hubieran actuado en su momento", dijo. 
 
A finales de octubre del año pasado Carpinteyro pasó de ser testigo a indiciada. En enero la autoridad dio entrada 
al proceso, aseguró, sin admitir las pruebas que ya se habían presentado con anterioridad, como su declaración 
escrita. "La denuncia la estableció el director jurídico del Cisen por instrucciones de Gobernación, se abrió el 
expediente, por lo que la PGR debe realizar lo que le están indicando", detalló. En primera instancia, señaló 
Carpinteyro, el Juez Sexto de Distrito no concedió la orden de aprehensión, por considerar que no hay elementos 
probatorios. 
 
"Decisión que apeló la PGR, con toda la presión que ejerce el Estado, y el magistrado Segundo decidió librar la 
orden de detención, que se detuvo con la solución de amparo de mis abogados. "No hay una sola prueba que 
puedan establecer en mi contra, todos son indicios", aseguró, y adelantó que irá presentado las pruebas de su 
inocencia. 
 
"Tengo la declaración de Ramón Alberto Garza, quien en su medio divulgó la cintas, quien testifica que si bien no 
puede revelar sus fuentes, puede decir que yo no le di las cintas, también puedo demostrar que la letra de las 
cartas no es mía, entre otras", dijo. 
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Dicen ONG ¡basta! y exigen reformas ya 
 
Urgen al Congreso a poner fin a parálisis, y disputas; proponen plan de cambio político 
Antonio Baranda 
 
(10 marzo 2010).- Organizaciones No Gubernamentales (ONG) retomaron ayer la consigna de "¡Ya basta!", y 
exigieron al Congreso poner freno a la discordia política, las disputas electorales, la inmovilidad legislativa y 
apruebe la reformas que necesita el País. "Hacemos un llamado a los ciudadanos a exigir a sus representantes 
cumplir con su obligación. Que las disputas electorales no sean motivo para posponer estas decisiones que son 
muy importantes para el País", reclamó María Elena Morera, ex presidenta de México Unido Contra la 
Delincuencia. 
 
"Nunca como ahora existe ese divorcio entre el Congreso y los ciudadanos. Ellos legislan y convienen qué es lo que 
quieren legislar. Se intercambian favores: 'yo te doy esto y tú me das el otro', ¿y los ciudadanos, cuándo?", 
cuestionó Isabel Miranda de Wallace, dirigente de la organización civil Alto al Secuestro. "(Estamos) cansados de 
discusiones bizantinas, de que el Congreso, a veces lo sentimos como un round de pelea electoral en donde se 
están decidiendo no las leyes que beneficien a la ciudadanía, sino las posturas electorales. 
 
"Eso es una verdadera desgracia que nos ha producido una palabra espantosa y que nosotros repudiamos, que se 
llama estancamiento", expuso el empresario Alejandro Martí, de México SOS. Para superar la parálisis legislativa, 
35 ONG propusieron una reforma política que garantice funcionalidad democrática al País y partición ciudadana. 
 
La iniciativa incluye cuatro cuatro aspectos: reelección consecutiva de legisladores federales y locales, Alcaldes y 
jefes delegacionales; permitir las candidaturas independientes; facultar a los ciudadanos para presentar iniciativas 
ante el Congreso, y reducir el financiamiento a partidos políticos. 
 
En también empresario Claudio X González, de Mexicanos Primero, rechazó que las organizaciones firmantes que. 
con sus cuatro propuestas, estén defendiendo la iniciativa de reforma política que el Presidente Felipe Calderón 
envió al Congreso de la Unión. 
 
"No, consideramos que estas propuestas le pertenecen a nadie más que a los ciudadanos porque hemos venido 
batallando, luchando y pugnando por ellas a lo largo de mucho tiempo. 
 
"Qué bueno que se reflejan en la iniciativa del Ejecutivo, qué bueno que se reflejan en iniciativas de otros partidos 
políticos, pero también las tomamos como propias", precisó el empresario, quien adelantó que vigilarán el proceso 
de discusión del proyecto de reforma política en el Congreso, a fin se ubicar a aquellos legisladores que se opongan 
al avance democrático del País. 
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Deja Covián renuncia en ALDF 
Ernesto Osorio 
 
(10 marzo 2010).- Miguel Covián Andrade, a quien el pleno del Tribunal Electoral del DF decidió cesar como 
magistrado, formalizó su separación del cargo ante la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa. El oficio, 
entregado este martes ante la Comisión de Gobierno, obliga a la Asamblea a notificar al Tribunal Superior de 
Justicia de la ausencia del magistrado, para que proceda a emitir la convocatoria correspondiente y se integre una 
terna que deberá someterse a la evaluación de la ALDF para que ésta dictamine al nuevo integrante del pleno del 
TEDF. "Sirva este conducto para dirigirme a usted con el propósito de presentar mi renuncia al cargo de 
magistrado del Tribunal Electoral del Distrito Federal en los términos que para los efectos jurídicos que 
legalmente correspondan", dice la carta enviada por Covián a la Comisión de Gobierno, que encabeza Alejandra 
Barrales. 
 
"En mi condición de magistrado actúe siempre con apego a las leyes y absoluta responsabilidad en el ejercicio de 
mis responsabilidades jurisdiccionales y administrativas, de tal suerte que mi separación del cargo obedece a mi 
convicción de que toda contribución a la solución pacífica de los conflictos es preferible a un innecesario 
recrudecimiento e interminable complicación". Covián fue cesado por el pleno del TEDF el 25 de febrero, luego de 
que la Contraloría interna del organismo resolvió fincarle responsabilidad por incurrir en violaciones al Código 
Electoral. 
 
 
 
 
 
 

Revelan datos de Guerra Sucia 
 
(10 marzo 2010).- Altas esferas del gobierno estuvieron involucradas en crímenes políticos en los 70 en México, 
según documentos publicados ayer por el Archivo de Seguridad Nacional de Estados Unidos (NSA). Los 
documentos, según la agencia AFP, forman parte de una demanda presentada ante la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH) por la mexicana Aleida Gallangos por la desaparición de sus padres en 1975. 
 
Muestran que Miguel Nazar Haro y otros funcionarios de la Dirección Federal de Seguridad participaron en 
torturas a prisioneros. La información de inteligencia era recibida por la Secretaría de Gobernación, a cargo de 
Mario Moya Palencia. 
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PLAZA PÚBLICA / Revelación de secretos 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(10 marzo 2010).- Enrique Peña Nieto podría ser acusado por revelación de secretos, pues él mismo dio a 
conocer el Pacto de Bucareli, suscrito en su nombre por Luis Enrique Miranda, su secretario de Gobierno, el 30 de 
octubre pasado. Con el funcionario mexiquense signaron el documento el secretario de Gobernación, Fernando 
Gómez Mont -quien puso su oficina al servicio de dos partidos políticos para la suscripción de un acuerdo con 
alcances electorales, materia fuera del alcance del funcionario-, Beatriz Paredes y César Nava, presidentes del PRI 
y del PAN, respectivamente (antaño no habría necesidad de utilizar este adverbio pero en la hora actual se precisa 
su uso para evitar confusiones). 
 
El pacto se mantuvo en secreto durante meses hasta que el gobernador mexiquense, a quien se augura como 
inexorable meta la Presidencia de la República, reveló su existencia. El líder panista negó su existencia y luego, 
quizá como acto de contrición y propósito de nunca más actuar en tal sentido, entregó copias de su copia a los 
medios de información. Al hacerlo podría incoarse a Nava un procedimiento de la misma naturaleza, por hacer 
públicos acuerdos que eran incumbencia de muy pocos. 
 
Se dirá, como es cierto, que no puede en ningún caso enderezarse reproche penal ninguno a Peña o a Nava porque 
sus conductas no caen dentro de la definición penal de revelación de secretos. Pero tampoco encuadra en ese tipo 
la de Purificación Carpinteyro, y sin embargo se ha librado orden de aprehensión en su contra. No ha sido 
detenida porque logró de un juez de amparo la suspensión provisional contra su captura, pero podría quedar 
sujeta a proceso. Se la acusa de haber revelado secretos, conducta que habría consistido en difundir 
conversaciones del entonces secretario de Comunicaciones y Transportes, grabadas ilegalmente y en las que el 
ahora presidente de la Bolsa Mexicana de Valores manifestaba de modo vulgar y aun soez sus diferencias con 
Héctor Osuna, presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones. Además, en esos telefonemas Téllez se 
refería a la crítica situación de Correos de México y a pormenores administrativos del Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. 
 
La abogada Carpinteyro había sido subsecretaria de Comunicaciones durante un semestre, de septiembre de 2008 
a febrero siguiente, cuando se marchó en conflicto con Téllez, quien había estado en desacuerdo con su 
nombramiento, hecho en Los Pinos. La ex funcionaria informó al público que ella había conocido las grabaciones 
referidas, pues un disco con ese contenido le había sido entregado por Osuna. Ella, a su vez, había buscado 
ponerlo en manos del Presidente quien, sin embargo, había cortado su comunicación con ella. Lo más que 
consiguió fue la indicación de entregar ese material no a la Procuraduría General de la República como 
correspondía, sino a la Secretaría de Gobernación, que admitió oficialmente, mediante un comunicado de prensa, 
haberlo recibido. 
 
Antes de ser relevado, Téllez ordenó a su dirección jurídica que presentara una denuncia no contra quien resultara 
responsable de la grabación y difusión de sus abruptos diálogos, sino directamente contra su ex colaboradora. Se 
inició entonces una averiguación previa que finalmente ha concluido, después de ires y venires procesales, en la 
orden de aprehensión mencionada. 
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Se entiende que la PGR, usada a menudo para fines políticos, pueda consignar un caso sin sustento pero se 
entiende menos que un juez federal, a quien se supone poseedor de sólida formación jurídica y textura ética, 
ordene detener a una persona sin base en la ley ni en el examen de los hechos. El delito de revelación de secretos 
consiste en participar a otro de "algún secreto o comunicación reservada que conoce o ha recibido con motivo de 
su empleo, cargo o puesto". El artículo 211 bis del Código Penal federal agrega que "a quien revele, divulgue o 
utilice indebidamente o en perjuicio de otro información o imágenes obtenidas en una intervención de 
comunicación privada, se le aplicarán sanciones de seis a doce años de prisión y de trescientos a seiscientos días 
multa". 
 
La ex subsecretaria dijo haber recibido la constancia material del presunto delito del presidente de la Cofetel. Éste 
negó haberla entregado. Es una palabra contra otra. El Ministerio Público y el juez tomaron por buena la de 
Osuna, y ni siquiera lo ubicaron en la averiguación previa del caso. La presunta reveladora de secretos, además de 
haber seguido cauces formales para hacer conocer el material que se le había entregado, no ignoraba que las 
referencias de Téllez a su desempeño al frente del Servicio Postal Mexicano la afectaban adversamente. ¿Quién 
tendrá interés en comunicar secretos donde queda mal parado? 
 
Carente de base legal, la acusación contra Carpinteyro sólo puede ser entendida como producto de una inquina 
política. Al dejar su cargo en la SCT, la abogada de la Escuela Libre de Derecho se dejó entrevistar por muchos 
medios y habló de la política de telecomunicaciones, o su ausencia. Y a ese tema ha consagrado sus colaboraciones 
quincenales en Reforma y otras en otros medios. En julio pasado tuvo la osadía de dirigir una "Carta al presidente 
Calderón" en que traza una hipótesis, por demás muy difundida, de que el PRI retornará a Los Pinos en 2012: "No 
habiendo nada que perder, el país tendría mucho que ganar si como resultado usted decidiera asumir el papel de 
estadista y se arriesgara a hacer realidad los cambios que México espera y que tanto necesita". 
 
  
  
Cajón de Sastre 
  
  
El munífico gobierno de Oaxaca se pasa de listo. Hizo publicar ayer en diarios de la Ciudad de México el resultado 
de una presunta encuesta levantada por Prospecta Consulting, según dice, el 1 y el 2 de marzo, pero no aclaran si 
por teléfono o en viviendas o en la calle. El desplegado se titula "En Oaxaca aventaja alianza PRI-PVEM 15 puntos 
porcentuales a coalición opositora". A la pregunta principal: si hoy fueran las elecciones para renovar la 
gubernatura, ¿por cuál partido votaría usted?, 42.8 contestó PRI; 15.5, PAN; 13.4, PRD; 5.1, Partido Verde; 4, PT. 
No contestó el 1.1 por ciento y los indecisos sumaron el 18.1 por ciento. Ya se habrá percatado usted de la 
manipulación del sondeo, ¡que no incluye a Convergencia, el partido de Gabino Cué o pretende que ni uno solo de 
los mil 195 encuestados lo prefirió! 
 
 
miguelangel@granadoschapa.com 
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Luis F. Aguilar / Acción e institución 
Luis F. Aguilar 
 
(10 marzo 2010).- El espectáculo de la política nacional no deja de hacernos reír o de malhumorarnos. La firma 
de una transacción política, su rompimiento y su publicación es un espectáculo tragicómico que puede preocupar 
por el oportunismo y la irresponsabilidad de sus firmantes, que son dirigentes de este país, pero que aporta otra 
evidencia a nuestra opinión de que la caída del país se debe a que tenemos una generación de dirigentes inhábiles, 
no obstante sus buenas intenciones y sus tronantes discursos. En el embrollo del pacto han quedado lesionados 
actores clave de la conducción de este país, el Presidente, el secretario de Gobernación, las dirigencias del PAN y 
PRI, un candidato presidencial, seguramente otros legisladores y gobernadores, aun si cada uno puede intentar 
justificar su penosa transacción diciendo que su motivo era realizar propósitos nobles (Ley de Ingresos para 
ampliar el gasto público) o más terrenales como cuidar las ganancias de su negocio (resultados electorales). 
 
Este par de semanas la política ha sido un espectáculo de malos actores con un libreto contradictorio. Las visiones 
sublimes de las históricas reformas institucionales que había que emprender para que el gobierno democrático 
mostrara su vocación y capacidad directiva han quedado ridiculizadas por las transacciones sigilosas de personajes 
comerciales, oportunistas, también mentirosos. En el momento en que se nos dice con fervor que las reformas de 
las instituciones políticas son una medida para incrementar la participación ciudadana en los asuntos de interés 
público, los políticos nos muestran que sus furtivos arreglos tradicionales, lejos de la mirada de los ciudadanos, 
son los instrumentos de su arte de gobernar. Lo patético del enredo, que mueve al enojo o la ternura, es que 
nuestros dirigentes pactan en la oscuridad, rompen convenencieramente el pacto, no controlan que se haga del 
conocimiento público y, en el aprieto, se deslindan, mienten y se inculpan unos a otros. El espectáculo ha 
combinado las prácticas del pasado con la novatez política del presente. 
 
El mal teatro tiene empero una enseñanza. En política hay actores, acciones, y no sólo instituciones. Importan las 
instituciones, pero también las habilidades, competencias y carácter de los políticos. En las últimas semanas, justo 
en el auge de la promoción de las reformas institucionales, se ha comenzado a hablar de la necesidad e 
importancia de los líderes, de personalidades políticas con visión y capacidad, que tienen la energía y la habilidad 
para dirigir al país y que, en nuestro caso, pueden lograr que las reformas institucionales se hagan. Las reformas 
políticas son obra de líderes políticos, aunque después las instituciones enmarquen sus acciones. Las instituciones 
son necesarias, pero insuficientes para hacer que la política sea una actividad directiva, socialmente productiva. 
Buenas instituciones no significan en automático buenos gobernantes. Se requieren instituciones pero también 
presidentes, funcionarios, legisladores con capacidad analítica y oficio político. Un país de leyes no es 
necesariamente un país con futuro, a menos que los poderes públicos, además de respetarlas, sepan usarlas 
inteligentemente como referencia en sus decisiones particulares, que incluyen componentes políticos, técnicos, 
financieros, comunicativos y no sólo normativos. Muchos de nuestros errores en política se deben a que confiamos 
en las monocausalidades, a que creemos que un solo factor tiene la potencia necesaria y suficiente para hacer que 
el país cambie. Hoy todo son instituciones, ayer todo fue transición, mercados libres, sociedad civil y, antes, 
planeación nacional, descentralización, etcétera. 
 
En este país nos gusta hablar de instituciones rectoras, cuando los dirigentes nacionales han sido personalidades 
dominantes con su pirámide de grupos, aliados y clientelas. No hemos acertado a construir el equilibrio entre 
instituciones y actores. Políticamente somos una paradoja. Antes tuvimos al mando un partido que se denomina 
institucional pero que ha sido un partido de actores poderosos que utilizan a conveniencia las normas.  
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Con la alternancia entró al mando un partido que se denomina de acción, pero que apela a las instituciones para 
poder actuar y hacer cosas. Tenemos un partido de acción sin actores potentes y eficaces, que levanta la bandera 
de las reformas institucionales con el objetivo de otorgar capacidad de acción, poder, a una Presidencia que no 
encuentra cómo superar el círculo de sus limitaciones y gobernar. Por otro lado, tenemos un partido institucional 
cuyo oficio político se sustenta siempre en personalidades que saben agrupar, alinear, movilizar, controlar y aun 
manipular instituciones en los momentos de apremio. Finalmente un tercer partido que, al oscilar entre 
revolución y democracia, oscila también entre el respeto a las instituciones y el respaldo a caudillos que las 
menosprecian. Ojalá un líder político o un intelectual cautivador encuentre la respuesta al equilibrio de las 
instituciones y los actores. 
 
 
 
 
 

Froylán M. López Narváez / Macielazo partidario 
Froylán M. López Narváez 
 
(10 marzo 2010).- Con analogía apenas forzada se pueden contrastar los casos del "padre" biológico y espiritual 
(quiérase que no) Marcial Maciel y los abusos, maquinaciones y trampas del lío que ataron principales del PAN, 
César Nava y Fernando Gómez Mont, Beatriz Paredes y el precandidato presidencial, mediático-Televiso, Enrique 
Peña Nieto, descubiertos en transacciones despreciadas y probablemente ilegales. 
 
Los "affaires" enfermizos, viscosos, del sacerdote han quedado patentizados por decisiones vaticanas y de la 
jerarquía católica mexicana. La solicitud de perdón y comprensión del malhadado cura se empareja con la confusa, 
amedrentada y retorcida empresa de mantener alianza entre panistas e izquierdistas e izquierdosos ahora tomados 
de la mano en la agrupación DIA (Convergencia, Partido del Trabajo y Partido de la Revolución Democrática), a 
pesar, al mismo tiempo, que denuncian a César Nava y a su partido de "vergonzosas e ilegales negociaciones" (J. 
Ortega). 
 
La torpeza, sigilo e insidia de las truculencias entre el gobernador afamado por su peinado y su compañera actual 
han acarreado la emergencia de solidaridades de última hora del Comité Ejecutivo Nacional panista. El efebo 
político de Felipe Calderón, Nava, readmitió que el oneroso dislate fue error suyo porque se declaraba responsable 
de lo que hizo y dijo en los naquiavélicos trastupijes. Se "chamaqueó" solito, según quieren que se crea. Por más 
que Gómez Mont y el presidente panista quieren marginar y exculpar a FCH, no se admite que el michoacano 
presidencial no haya tenido mucho que ver y consentir en la tramposa intentona. 
 
Por su propio lado, legisladores blanquiazules, en la voz de su tenue coordinadora, Josefina Vázquez Mota, 
rotundamente negaron que hayan tenido que ver en el maridaje fugaz con los del "Tri" político: "La bancada de 
Acción Nacional y su servidora no tuvimos participación alguna en este documento, nos enteramos casi al mismo 
tiempo en que se enteró toda la ciudadanía". Pué'que. 
 
A pesar de socorros solidarios a la carrera, otros panistas se encanijaron con las jugarretas de Nava. El infaltable y 
fatigoso Manuel Espino y el senador Ricardo García Cervantes no se guardaron. Estimaron como inaceptable e 
inmoral la firma del pacto turbio. Sergio Penagos, ex contralor cancilleril, ya acompaña como renunciante al PAN, 
el desbancado a pastelazo en su aspiración a candidato a gobernador en Veracruz, Gerardo Buganza.  
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Sostiene que "actualmente esa idea de que perder el poder significaría perderlo todo, nos condujo a una espiral de 
absurdos que desdibujaron la esencia del PAN...No será captando alquimistas de otros partidos como AN 
retornará a la senda de los triunfos". 
 
Más contumaz que congruente, Beatriz Paredes trata de deslindarse de este agravio a la ingenuidad ciudadana, 
aduciendo que su contubernio con panistas estuvo fincado en que actuó como dirigente y no como legisladora. 
Encuerados, habrán de cobrarle, se pensaba ayer, la torpeza al chamaco panista. No habrían de consentir la 
solicitud de licencia al confundido dirigente que no se comunica ni con su benefactor de los Pinos ni con "sus" 
diputados.  No admiten los mayores del PAN de ahora lo que hicieron los abogados de los hijos del fundador de los 
llamados Millonarios de Cristo: renunciaron a su representación de los violados vástagos del perverso tutelado por 
Juan Pablo II. La jerarquía panista avala a su errático presidente. Según los abogados, los jóvenes victimados por 
su propio padre querían dineros grandes. Los defensores de Nava han de querer poderes o subsistencia partidaria, 
por lo menos. 
 
La incipiente organización DIA confiesa que de no ser con alianzas ("son el único camino que tenemos abierto 
para evitar la restauración autoritaria en 2012...De no ofrecerle triunfos a la sociedad, la bola de nieve, la 'cargada' 
política a favor del PRI, construida sobre la base de pactos y acuerdos patrimonialistas en los estados, sería 
imparable"). Sobrevienen ideas de derrotismo o de chantaje. 
 
Los innodados en el desbarajuste quieren el olvido. Los ciudadanos del DIA, que viven al día, remarcan su precario 
destino como agentes de partido; consienten la angustia de una pérdida electoral grande, quieren votos a como dé 
lugar, "...antes de que la maquinaria del PRI" termine de cerrar los cauces de la participación. Es la coincidencia 
única que tienen con los menoscabados panistas, aseguran. 
 
Eso de las ideologías y los principios se verá después: "...lo primero es recuperar la utilidad del voto". Utilitarismo 
electoral o electorero. 
 
froymln@prodigy.net.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(10 marzo 2010).- QUÉ EXTRAÑO: según Beatriz Paredes el pacto que firmó con el PAN en favor de Enrique 
Peña fue puro, casto y sincero, vaya, sin pecado concebido. Y sin embargo... como que nadie le cree. 
 
QUIZÁ POR ESO la propia lideresa nacional del PRI se puso a la cabeza de la campaña tricolor: "Salvemos a 
nuestra presidenta". 
 
ANTE la inconformidad que existe entre gobernadores y legisladores por el famoso acuerdo, la tlaxcalteca subió a 
la tribuna de San Lázaro -cosa que muy rara vez hace- para buscar el apapacho de sus correligionarios tricolores. 
 
AH, PERO en esto de la "Operación Espaldarazo" no está sola. De manera muy espontánea y desinteresada, varios 
ex presidentes del PRI preparan una carta de apoyo para la mujer del huipil. 
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EN REALIDAD quien está detrás del dichoso documento es el eterno Rafael Rodríguez Barrera, hombre de todas 
las confianzas de la propia Beatriz Paredes, y al que seguramente lo mueve el puritito espíritu de fraternidad 
tricolor de Plutarco Elías Calles. 
 
  
  
EN DONDE también hace aire -y mucho- es en la sede nacional del PAN. 
 
CON ESO DE QUE en estos días César Nava anda muy necesitado de cariño, la noche del lunes el CEN panista le 
dio su respaldo "absoluto" en un emotivo comunicado que -oh, casualidad- apareció por arte de magia en el 
bolsillo de su secretario general, José González Morfín. 
 
LA REALIDAD de tan unánime apoyo fue que el documento no pudo ser objetado porque los dos principales 
detractores de Nava, ¡ya se habían ido! 
 
Y ES QUE durante la reunión de la cúpula blanquiazul, Ricardo García Cervantes y Manuel Espino le dieron duro 
y a la cabeza al "PP" (Pinocho Panista), tras lo cual se salieron del lugar. 
 
SÓLO ASÍ pudo González Morfín sacar adelante el cariñito para su jefe. 
 
  
 AL QUE no le ha ido tan mal como a otros panistas es a Santiago Creel, quien se reunió con el alto mando de la 
Iglesia Católica y salió con un par de bendiciones. 
 
EL SENADOR acudió a la reunión del Consejo de Presidencia de la Conferencia del Episcopado Mexicano, donde 
habló con los prelados sobre libertad religiosa. 
 
Y SEGÚN lo que cuentan varios clérigos que ahí estuvieron, tanto Creel como el subsecretario de Gobernación, 
Alejandro Poiré, quizá no se ganaron el cielo, pero les fue bastante bien. ¡Amén! 
  
  
PA' QUE no digan que Eviel Pérez Magaña es un candidato improvisado, ahí les van unos datos para demostrar 
que detrás de él hay mucho trabajo previo. 
 
DE ENTRADA el aspirante priista a la gubernatura de Oaxaca se está preparando fuertemente con reconocidos 
asesores y la primera lección que le enseñaron fue: ¡sonría! 
 
YA LE PIDIERON que aprenda a sonreír, para que así luzca su reluciente dentadura: seis nuevos dientes de 
porcelana. 
 
Y NO SÓLO el candidato tricolor está recibiendo entrenamiento para mejorar su imagen. También algunas 
personas de su entorno cercano están recibiendo clases de refinamiento. 
 
DICEN QUE entre los que andan detrás del oaxaqueño son los colmilludos y marrulleros Carlos Flores Rico y 
César Augusto Santiago. ¡Ay, nanita! 




